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сто строк о важном

О ЮНОШАХ
РАЗМЫШЛЯЮЩИХ

Семнадцатилетний юноша сжал в руках перо. Скло
нился над тетрадью. Задумался. И торопливые, не сов
сем разборчивые буквы . выпускного гимназического 
сочинения легли на бумагу — «Размышления юноши 
при выборе профессии».

Человек, пишет юноша, отличается от животного, в 
частности, тем, что он сам избирает свою судьбу. В то 
время как животное движется в определенных грани
цах своего существования, заранее установленных 
внешними обстоятельствами, человек творит самого 
себя, выбирает дело своей жизни. Возможность и не
обходимость выбора (ибо нельзя не выбирать) —• вели
кое преимущество свободного человека над несвобод
ным животным.

Если мы, — заключает юноша свое сочинение, — 
избрали профессию, в рамках которой мы больше все
го можем трудиться для человечества, то мы не согнем
ся под ее бременем, потому что это — жертва для всех; 
тогда мы испытаем не жалкую, ограниченную, эгоисти
ческую радость, а наше счастье будет принадлежать 
миллионам...

Итак, выбор сделан — общественное благо. Возвы
шенные и мужественные слова семнадцатилетнего юно
ши уже обрисовывают характерные черты их автора, — 
в них обнаруживается стремление посвятить себя борь
бе за счастье народа, в которой он видит долг челове
ка и единственно возможное для себя самого удовлет
ворение.

Имя того юноши — Карл Маркс. И служению сво
ему выбору посвятит он всю жизнь и станет великим 
Марксом, родоначальником нового миросозерцания.

Вне выбора, вне поступка, вне действия не сущест
вует подлинная нравственность. И как нередко в ми
нувшие годы мы забывали это, как, впрочем, и то, что 
именно поступок и является признаком наличия или 
отсутствия нравственной позиции.

Сегодня — День советской молодежи, праздник всех 
юношей и девушек нашей страны. Молодые люди все 
активнее вступают'в открытую борьбу за интересы об
щества, за нашу коммунистическую мораль, смело 
участвуют в перестройке. А ведь молодежь — это 
почти треть занятых в промышленности, строительст
ве. агропромышленном комплексе, на транспорте, по
ловина — в энергетике, приборостроении, радиоэлек
тронике. И это немаловажно: какая она, молодежь? С 
кем она, молодежь?

Регулярно возвращаюсь в мыслях к тому составу 
комитета комсомола Уральского университета начала 
семидесятых годов, в котором посчастливилось рабо
тать. Постоянная зараженность на действие, поддерж
ка инициатив, комсомольская работа как творчество — 
вот что было характерно для всех ребят. И был ре
зультат — именно тогда зародилась система общест
венно-политической практики, новое дыхание получило 
студенческое научное общество, в жарких политбоях 
бились факультетские эрудиты. Внимательно слежу за 
судьбой моих вожаков. Они и сейчас в гуще общест
венной жизни города и области, уважаемые люди. Гер
ман Дробышев — секретарь парткома университета, 
Борис Лозовский — декан факультета, Николай По
пов — профессор, заведующий кафедрой, Светлана 
Корнилова — на партийной работе в райкоме, Вале
рий Ушаков и Тагир Султанов — в обкоме партии. И 
тогда, и сейчас вижу у них заботу во имя общественно
го блага.

Сейчас новые активисты. Посмотрите, какими харак
терами богат Свердловский горком. Рассудительный 
Юрий Леонтьев и обязательная Татьяна Чалкова. Дея
тельный Вениамин Жданович и исполнительная Вален
тина Богданова. Беспокойный Олег Дегтерев и арти
стичный Александр Викулин. Какие они все разные, 
но V всех — стремление приносить пользу обществу.

XX съезд ВЛКСМ подчеркнул, что комитетам ком
сомола сегодня важно раскрывать единство интересов 
человека, коллектива, общества. При новых общест
венных условиях, в обстановке, когда изменяются 
принципы хозяйственной деятельности, — говорилось 
на съезде, — мы не можем допустить размывания 
коллективизма, товарищества, взаимопомощи, позво
лить отдельным группам замкнуться в узком мирке 
сугубо материальных интересов. Необходимо перело
мить тенденцию искать виновных только на министер
ских уровнях, учиться говорить правду в глаза кол
леге по работе, товарищу по Союзу молодежи, непо
средственному руководителю.

Революционные преобразования в жизни общества 
открыли новые возможности проявиться лучшим ка
чествам молодого поколения. Большинство наших 
сверстников восприняли перестройку как призыв к дей
ствию. И каждый прожитый день подтверждает это. 
Хроника комсомольских вестей лучший тому аргумент. 
Реконструкция своего комбината у комсомольцев Кач
канара, операция «Коммунары» —■ у свердловчан. 
Возведение комбикормового завода в Богдановиче, 
шефство студентов области над Гаринским и Верхотур
ским районами, научно-технический центр в Сверд
ловске и коллективы интенсивной технологии у селян 
Режевбкого района. Историко-архитектурный жилой 
комплекс в Каменске-Уральском.

И этот ряд можно продолжить. Стало это возмож
ным потому, что все больше комитетов комсомола, 
первичных организаций берут на себя конкретное де
ло, все больше инициатив находит поддержку в горко
мах и райкомах комсомола.

Есть две формы жизни: горение и тление. Какую из 
них выберет нынешний юноша, размышляющий о сво-

На трамвае
Л что! Если все маршруты 

отреставрированных красных 
красавцев сложить в единый 
путь, пожалуй, дорога полу
чится поболее экватора. Ирина 
Демина, инженер по подготов
ке и повышению квалификации 
работников Свердловского ре
монтного трамвайно-троллей
бусного завода на мгновение 
задумалась: да, пожалуй, что 
так: трамваи, которым моло
дые уральцы по сути дали вто
рую жизнь, обслуживают го
родские линии Перми и Воро
нежа, Свердловска и Горько-

ем месте в жизни?... Р. ИСХАКОВ.

КОРМА-ЗАБОТА ГЛАВНАЯ
Второй секретарь областного комитета партии В. М. 

Манюхин 25 июня провел селекторное совещание по 
вопросам заготовки кормов, ухода за посевами, повыше
ния продуктивности молочного животноводства. В сове- 
щакии участвовали члены бюро обкома КПСС.

Необходимо убрать все злаковые и бобовые травы до 
1—5 июля и делать ставку на второй укос.

По опыту тагильчан сформировать из числа произ
водственников мобильные кормозаготовительные отряды, 
довести до них объемные задания, расценки, обеспечи!ь 
техникой, инвентарем. Следует поднять на заготовку кор
мов все трудоспособное население, обеспечить сбор трав 
с естественных сенокосов, лесных массивов, болот, неу- 
добиц. Необходимо шире практиковать проведение массо
вых субботников и воскресников городского и сельского 
населения по заготовке кормов и уходу за посевами.

Обеспечение кормами общественного стада становится
задачей номер один 
тета партии.

это требование областного коми-

по экватору проехать
го... Перечень можно 
жить.

Сейчас, к примеру,
заканчивают 
ментального

монтаж

продол-

ребята 
экспери-

путеуборочного
вагона на базе трамвая КТМ- 
5М Усть-Катавского завода. 
Разработка чертежей Ленин
градского конструкторско- тех
нического бюро трамвайно-трол
лейбусного управления. А воз
главил монтаж Анатолий Брю
хов. Передовой рабочий, нова
тор. Только на этой модели он 
подал около десяти рацпред
ложений, которые были внед
рены.

Анатолий Козлов, секретарь комитета ВЛКСМ

имени В. И, Ленина:

«ДЯДЯ
— Сегодня

«До и 
ВЛКСМ», 
недавний 
мольский

после 
имея

мы говорим:
XX съезда 

в виду, что
всесоюзный комсо- 
форум стал в какой-

то мере переломным в жизни 
молодежи. Как это «до» и 
«после» отразилось на рабо
те комсомольской организа
ции комбината!

— Самым непосредствен
ным образом. До съезда, че
стно говоря, основные про
блемы сводились к тому, что 
комсомолу не доверяют 
серьезных, важных дел. Мне 
возразят: а БАМ? Назову еще 
с десяток комсомольских
строек. Я не это 
ду. На БАМе и 
местах трудилась 
часть молодежи.

имею в в и- 
в подобных 
лишь малая 
Большинство

работает на самых обычных 
предприятиях. Речь идет о до-

Надо сказать, что здесь тру
дится немало рационализаторов 
и изобретателей. Инженер-тех-
нолог Николай Галкин, 
сарь механосборочного 
Владимир Баландин,

, сле- 
цеха 

токарь-
расточник инструментального 
участка Николай Алексейчук, 
инженер-технолог Анатолий 
Брюхов, инженер-конструктор 
Сергей Зайцев, которых вы ви
дите на фото, лучшие молодые 
новаторы. В канун Дня совет
ской молодежи ребята неплохо 
потрудились.

О. ГОНЧАРОВ, 
Л. БАРАНОВ (фото).

Нижнетагильского металлургического комбината

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о Пленуме Центрального Комитета

Коммунистической Партии Советского Союза
26 июня 1987 года на Пленуме ЦК 

КПСС продолжалось обсуждение до
клада Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева «О задачах пар
тии по коренной перестройке управле
ния экономикой».

В прениях выступили: тт. Ю, Ф. Со
ловьев — первый секретарь Ленин
градского обкома КПСС, Б. И. Гос
тев — министр финансов СССР, Ю. И. 
Лобов — секретарь парткома произ
водственного объединения «Ижмаш» 
имени Д. Ф. Устинова, Удмуртская 
АССР, А. П. Филатов — первый секре
тарь Новосибирского обкома КПСС, 
Л. А. Воронин — заместитель предсе
дателя Совета Министров СССР, пред
седатель Госснаба СССР, Б. М. Воло
дин — первый секретарь Ростовского 
обкома КПСС, К. Г. Вайно — первый 
секретарь ЦК Компартии Эстонии, 
А. Я. Колесников — бригадир комп
лексной бригады горнорабочих шахты 
«Молодогвардейская» производствен
ного объединения «Краснодонуголь», 
Украинская ССР, А. А. Хомяков —■ 
первый секретарь Саратовского обко
ма КПСС, Н. С. Конарев — министр 
путей сообщения СССР, H. Н, Щерба
кова — ткачиха московского хлопча
тобумажного комбината «Трехгорная 
мануфактура» имени Ф. Э. Дзержин
ского, С. А. Шалаев — председатель 
ВЦСПС, П. С. Федирко — первый сек-

Пленум утвердил 
Политбюро ЦК КПСС

представленные 
«Основные по-

ретарь 
КПСС,

Красноярского крайкома
А. Д. Лизичев — начальник

Главного политического управления 
Советской Армии и Военно-Морского 
Флота, И. С. Белоусов — министр су
достроительной промышленности 
СССР, М. И. Клепиков — бригадир кол
хоза «Кубань» Усть-Лабинского района 
Краснодарского края.

С заключительным словом выступил 
Генеральный секретарь ЦК КПСС тов. 
Горбачев М. С.

Пленум принял по обсуждавшемуся 
вопросу развернутое постановление, 
которое публикуется в печати.

ложения коренной перестройки управ
ления экономикой».

Пленум одобрил доработанный с 
учетом всенародного обсуждения 
проект Закона СССР о государствен
ном предприятии (объединении) и по
ручил Совету Министров СССР внести 
его на рассмотрение Верховного Со
вета СССР.

На пленуме принято решение со
звать XIX Всесоюзную конференцию 
КПСС 28 июня 1988 года в г. Москве в 
Кремлевском Дворце съездов.

На Пленуме ЦК КПСС рассмотрены 
организационные вопросы.

Пленум перевел тт. Слюнькова H. Н, 
и Яковлева А. Н. из кандидатов в чле
ны Политбюро ЦК КПСС.

Пленум избрал секретаря ЦК КПСС 
т. Никонова В. П. членом Политбюро 
ЦК КПСС.

Пленум перевел из кандидатов в 
члены ЦК КПСС т. Язова Д. Т. — ми
нистра обороны СССР и избрал его 
кандидатом в члены Политбюро ЦК 
КПСС.

Пленум освободил т. Соколова С. Л. 
от обязанностей кандидата в члены 
Политбюро ЦК КПСС в связи с его 
уходом на пенсию.

Пленум перевел из кандидатов в 
члены ЦК КПСС тт. Брызгу Л. Д. — 
оператора машинного доения колхоза- 
комбината «Память Ильича», Белорус
ская ССР, Павлова Н. А. — оператора
по добыче нефти и газа
«Сургутнефть» имени

управления 
50-летия

СССР, Тюменская область.
Пленум вывел из состава ЦК КПСС 

т. Кунаева Д. А. за серьезные недо
статки, допущенные в руководстве 
республиканской партийной организа
цией в бытность первым секретарем 
ЦК Компартии Казахстана.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил 
свою работу.

Собрание актива
Вчера в обкоме КПСС со

стоялось областное собрание 
партийно - хозяйственного ак
тива. Обсуждены задачи пар
тийных, советских, профсоюз
ных организаций и хозяйст
венных органов по подготовке 
отраслей народного хозяйства 
области к работе в осенне- 
зимний период.

С докладом выступил второй 
секретарь областного комите
та партии В. М. Манюхин.

В прениях по 
няли участие 
Свердловского 
П. М. Шаманов,

докладу при- 
председатель 
горисполкома 
упразпяющий

«Свердловэнерго» А. И. Вино
куров, начальник областного 
управления Госкомнефтепро- 
дукта РСФСР Г. В. Тихомиров, 
первый заместитель начальни
ка Свердловской железной 
дороги В. М. Колтунюк, пер
вый секретарь Нижнетагиль
ского горкома партии Е. Н. 
Сушилов, заместитель предсе-

дателя облисполкома Ю. Н. 
Кондратов, первый замести
тель областного агропромыш
ленного комитета Э. Т. Яси- 
новский, директор Уральского 
алюминиевого завода P. М. 
Школьников, начальник управ
ления газификации облиспол
кома Г. В. Пермяков, первый 
секретарь Октябрьского рай
кома партии г. Свердловска 
М. П. Репенко, начальник 
Свердловскглавснаба П. Н. 
Суставов.

В принятой резолюции 
подчеркивается, что всесто
ронняя и своевременная под
готовка к работе в пред
стоящую зиму должна стать 
для руководящих кадров, для 
трудовых коллективов важней
шей заботой. Нельзя допустить 
самоуспокоенности, важно вы
явить наиболее уязвимые ме
ста, предусмотреть возможные 
неприятности, четко контроли
ровать выполнение мероприя
тий по подготовке к зиме.

'добрый день
УРАЛЬЦЫ!

лидер
ЧЕСТЬ
ПО ТРУДУ

За Олегом Пилипавичусом в 
работе трудно угнаться его 
сверстникам. По специально
сти он механизатор, трудится 
в «Агропромхимии». Для него 
уже нормой стало перевыпол
нение сменных заданий. Вот и 
перед праздником, перед 
Днем советской молодежи, 
комсомолец поработал удар
но, доставляя на своем трак
торе Т-150 органические 
удобрения на поля совхоза 
«Кузнецовский». И как всегда, 
задание выполнил на совесть.

В день выборов сельчане из
брали Олега Пилипавичуса 
депутатом в Таборинский сель
ский Совет.

Н. МАЛЕВИЧ.
Таборинский район.

СО СВЕРСТНИКОМ

СО СТОРОНЫ НЕ ПРИДЕТ»
верии повсеместном, 
ном, если можно так

Так вот, если
вррие, 
сально,

как это
«до» 

ни
приходилось

но отвоевывать, то

буднич- 
сказать.
нам до- 
парадок- 
букваль- 
«после»

картина изменилась радикаль-
но. В качестве примера мож
но привести вот что: на нашем 
комбинате решено построить 
базу для строительства жилья, 
по сути свой небольшой завод 
железобетонных конструкций. 
С его помощью для металлур
гов будут строить ежегодно 
почти в два раза больше 
жилья. На эту базу будет опи
раться создание МЖК, возве-
дение водно-спортивного
комплекса и пионерского лаге
ря «Звездный» для наших ре
бятишек. Администрация пред-

читься молодежи в это дело, 
создать строительный отряд. 
И вот здесь начались неожи
данные метаморфозы. Неко
торые из тех, кто говорил 
раньше о недостатке доверия, 
о том, что нет у комсомола 
серьезного дела, не поддер
жали идею. В отряд, который 
должен состоять из пятидеся
ти человек, записались пока 
только девять.

— Почему это произошло} 
Разве ребятам не нужно 
жилье!

— Я склонен усматривать в 
этом издержки практики про
шлых лет. Многие из ребят 
привыкли лишь потреблять с

приятия вышла комитет
ВЛКСМ с предложением вклю-

наименьшими для 
тами.

— Я так понял: 
жилась ситуация,

себя затра-

здесь сло- 
когда ком-

сомольцы ждут, что блага им 
преподнесет кто-то на блюдеч
ке...

— Совершенно /верно. Так 
вот этого «кого-то» попросту 
нет. Дядя со стороны не при
дет и не решит множества на
зревших проблем.

Это, например, прекрасно 
поняли комсомольцы из об
жимного цеха № 2, когда взя
лись строить спортивно-оздо
ровительный комплекс. Ребя
та решили, что это будет их 
конкретным делом, и сейчас в 
цехе они оборудуют спорт
зал, где будут установлены 
тренажеры, где будет волей
больная площадка, теннисный 
стол и многое другое. При
мерно такое же конкретное 
дело у молодых рабочих кис-

производстве. Они строят 
спортплощадку на территории 
комбината.

— Все это сфера социаль
ная. А какое участие принима
ет комсомолия комбината в 
решении экономических про
блем предприятия!

—- Я не зря начал разговор 
именно с решения молодежью 
вопросов социальных. Потому 
что с экономикой они скоро 
будут, как говорится, завяза
ны в узел очень крепкий. С 
января будущего года комби
нат переходит на самофинан
сирование. Это значит: как 
мы будем работать, таково 
станет и наше благосостояние, 
включая в конечном итоге 
предоставление и квартир, и

творчество
«Молодежная
редакция»

лородно компрессорного

путевок в детсады, и 
социальный комплекс.

Комитет ‘ комсомола
свои задачи в создании

весь

видит 
ком-

сомольско - молодежных кол
лективов на всех переделах 
производства. Опыт такой на 
нашем комбинате уже есть. 
КМК у нас действительно ста
ли серьезной силой, способ
ной решать серьезные задачи, 
работать на самых трудных 
участках.

тема диплома
R минувший четверг в Сверд

ловском художественном учи
лище началась защита дип
ломных работ студентами от
деления скульпторов-формато
ров. Надо заметить, что отде
ление это выпускает своих сту
дентов вновь после... 50-летне
го перерыва!

Для студентов живописно- 
педагогического факультета 
диплом. — это защита эскиза 
картины. Выпускник Михаил. 
Черных выбрал темой своей 
работы редакцию газеты «На 
смену!». Его картина так и на
зывается ■— «Молодежная ре
дакция». Обосновывая выбор 
темы, М. Черных говорил о 
том, что роль молодежи и мо
лодежной прессы в нашей 
стране в современных условиях 
возросла.

Экзаменационная комиссия 
одобрила работу М. Черных.

О. АЛЁШИНА.
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комитет ВЛКСМ: конкретное дело воспитание творчеством
Уже пятый месяц идет после областной комсомольской 

конференции. Тогда, у «свободного микрофона», высту
пал первый секретарь Верхотурского райкома ВЛКСМ, 
говорил о том, что району требуется помощь: не хватает 
специалистов-медиков, учителей, инженеров, не хватает 
строителей...

Областная комсомольская организация шефствует над 
Верхотурьем. А это исторический город, гордость Урала. 
Верхотурью нужно помочь обрести законную свою славу. 
П пленум обкома ВЛКСМ определил шефство над этим 
районом как конкретное дело.

Но верхотурцы и сами не сидят сложа руки. Они выби
рают для себя те конкретные точки приложения сил, ко
торые можно осуществить руками молодых. Сегодня 
первый секретарь Верхотурского райкома ВЛКСМ Павел 
Тренихин рассказывает о нынешних заботах и задачах 
районной комсомольской организации:

И РАБОТАТЬ ОХОТНЕЕ
И ЖИТЬ ВЕСЕЛЕЕ

à Hin■г директор 
МОЛОДЕЖНЫЙ F Г У Л у X

Q КУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР

жилья, гаража, но и помогут
в расчистке территории вер

сомола, «Кедр» горячо под.

хотурского Кремля начи-
держиваем. 
высказали

Две девушки 
желание стать

— Что сегодня можем 
сделать мы, молодежь? Ве
тер перемен и до нас донес
ся. В городе началась рекон
струкция предприятий. Ду
маю, что тут как раз моло
дежь может найти для себя 
дело.

Прежде мы рапортовали, 
что у нас 28 комсомольско- 
молодежных бригад. На бу
маге. Сейчас так не рапорту
ем. Пусть КМК будет 5—6,

той, В городе нет невропато
лога, мало 
педиатров.

зубных врачей,
других

специалистов. Не
врачей- 
хватает

кадров в лесной промышлен
ности. сельском хозяйстве. В 
районе мало механизаторов, 
доярки работают без подме
ны. Нет в городе и крупной 
строительной организации.
Достаточно сказать, 
стройцехе нашего

что в 
самого

наем превращение нашего го
рода в туристский центр 
Урала.

Сейчас как получается? 
Едут к нам группы туристов 
из других городов, в райком 
ВЛКСМ звонят: «Принимай
те!». Принимаем. Хотя это, 
кажется. не наша обязан
ность. Но чья тогда?

И вот второй секретарь 
райкома ВЛКСМ Женя Са
вельев сейчас вплотную за

экскурсоводами...
Другое конкретное дело — 

возрождение села Отрадного. 
Есть такое в ста километрах 
от Верхотурья, сейчас там 
восемь семей живут. Распо
лагается село.на территории 
совхоза «Дерябинский», а в 
хозяйстве трети работников 
не хватает. Скот весь сосре
доточен только на одном от
делении, тридцать процентов
пахотных земель преврати-

Для молодежи важна не 
только работа, нужно орга
низовать отдых. А городской 
стадион сгорел года два 
назад. Денег на его восста
новление не выделяется. И 
мы решили: построим стади
он заново. Уже провели пер
вые субботники. Считаем, 
что тоже конкретное дело, 
которое объединит молодежь.

Существует в городе рок- 
группа при районном Доме 
культуры. Сейчас мы созда
ем на ее базе любительское

В НЕДАВНЕМ прошлом 
Дом культуры автомобилистов 
традиционно считался тихим. 
Немногочисленные любители 
знали хороший киноклуб ДК, 
а подрастающее поколение Ок
тябрьского района обходило 
особняк стороной — разве что 
стекла в нем било от скуки. В 
общем, типичный Дом культу-
ры, 
чески
в то
ным

превратившийся практи- 
в обычный кинотеатр, 

время как многим окрест- 
ребятам вечерами просто

но чтоб это 
были КМ К. 
организовать

действнтельно 
Хотели бы мы

и свой МЖК,

большого предприятия — ле-
сопромышленного
са всего десять

компл-ек- 
человек.

нимается 
ристекого 
«Кедр».

делами дачно-ту- 
кооператива 

Кооператив уже
официально зарегистрирован

объединенный на правах пай
щиков. Но это пока лишь в 
планах. Сейчас мы основную 
ставку делаем на строитель
ство. И очень рассчитываем 
на помощь областной комсо
мольской организации.

И мы очень рады, что уже 
нынче в Верхотурье будут 
работать студенческие отря-

райисполкомом. Председа-

ды 420 человек. Создан
штаб по руководству коллек
тивами. возглавляет его
В. Панкратов

тель его директор музея

Главная 
установить 
контроль 
ем в район 
циалистов -

наша просьба — 
комсомольский 

за направлени-
молодых спе-

— пока остается

сельскохозяйственного
студент

ин
ститута. В Верхотурье начи-
нают свою работу 
политехнического,

студенты 
архитек-

С. К. Желвакова. А инициа
торами создания «Кедра» 
выступили студенты УПИ 
А. Баков и Е. Гуревич. При
ехали к нам, восхитились 
красотой города, сняли лю-

дись в луга. Мне больно об 
этом говорить, я сам, прежде 
чем уйти в райком ВЛКСМ, 
в этом совхозе работал. Впро. 
чем. идея возродить Отрад
ное появилась у комсомоль
цев еще до моего прихода в 
райком. Договорились со

объединение молодежный

студентами Свердловского

бительский кинофильм
затеяли дело

и
в духе вре-

мени, в духе перестройки. В
планах кооператива

благим пожеланием. Так, за
явка была послана на 44 учи
теля. а к нам направляют 
только 11. А мы бы хотели, 
чтобы студенты проходили у 
нас практику, привыкли, по. 
любили свою будущую рабо
ту, наши красивые места — 
и потом ехали к нам с охо-

турного, юридическогр и дру
гих вузов Свердловска.

Мы очень многого ждем от 
этих отрядов. К их примеру 
готовились серьезно, опреде
лен фронт строительных ра
бот, решены вопросы с жиль
ем, питанием. Хотя все это 
давалось не просто. Ребята 
будут заниматься не только 
строительством и ремонтом

орга
низация отдыха уральцев в 
нашем городе, экскурсии, 
знакомство гостей с памятни
ками архитектуры и приро
дой края, организация поез
дов выходного дня, заключе
ние договоров с жителями 
города, которые бы сдавали 
жилье внаем для туристов... 
Новое дело всегда трудно на
чинать... Но мы, райком ком-

архитектурного института — 
и они нам выполнили про
ект будущего села. Бесплат
но. Теперь просим проектный 
институт сделать привязку 
проекта к месту, его конк
ретную проработку. Село это 
еще надо строить. РАНО нас 
поддерживает. Хотим мы ки
нуть клич — пригласить мо
лодежь в Отрадное жить и 
работать... Как объявляются 
призывы на ударные строй
ки. Думаем, что возрожде-
ние Отрадного это все-
таки не мечта, это реальное 
дело комсомолии района. Де
ло, которое только-только 
начато...

музыкальный клуб.
И все-таки главное — вое. 

питание в людях гордости за 
свое Верхотурье, за свой 
край. Тогда и работать люди 
будут охотнее. и отдыхать 
веселее. А воспитание это 
начинается в школе. Вот есть 
в Красногорке и Прокоп-Сал- 
де школьные фермы — и ре
бята там остаются дома пос
ле окончания школы.. А в 
средней школе № 1 Верхо
турья школьная ферма рас
палась. Руководству совхоза 
«Верхотурский» показалось 
обременительной «возня» со 
школьника ми.

Изменения в жизни моло
дых верхотурцев сейчас не 
очень заметны. Есть планы, 
задумки.. Сдвигать воз с 
мертвой точки трудно. Но 
мы уверены, что курс на 
конкретные дела взят вер
ный. И перемены — не за го
рами.

ДЕЛЕГАТЫ ВСЕСОЮЗНОГО СЛЕТА

ва
ВЛКСМ:

выступление 
металлурга

Анатолий Бирюков, ста
левар металлургического 
завода имени А. К. Серо-

— Вспоминаю 
своего земляка,

делегат XX съезда

СО СВЕРСТНИКОМ

«ДЕЛАМ
ОСОБАЯ ЦЕНА»

— Время до и после съезда 
комсомола... Чем лично для 
тебя стал этот период! Что из
менилось в твоей работе и 
работе твоих товарищей!

Виталия Красноперова на XXV I 
областной отчетно-выборной 
конференции. Виталий говорил I 
тогда о проблемах важных, 
насущных не только для нас, I 
но для всех молодых рабочих. 
А выступление «зааплодиро
вали», не восприняли. Почему?

Тогда, пожалуй, впервые 
задался я этим вопросом. 
Окончательно уяснил для се
бя, что говорить о наболев
шем надо ясно и четко, пред
лагать конструктивные, конк
ретные решения по каждой 
производственной, социальной 
проблеме. Понял я и другое. 
Сегодня словам и делам осо
бая цена. Сегодня только ре
альным вкладом можно дока
зать правоту своей позиции.

У себя на заводе, когда рас
сказывал товарищам о работе 
XX съезда ВЛКСМ, о сути его 
решений, особо отмечал: по
ра нам от слов «дайте» пере
ходить к словам «можем пред
ложить». Действительно, ведь 
от нашей инициативы, нашей 
активности зависит сегодня 
немало. Опытные сталевары 
дают добрые уроки такого 
отношения к делу. В марте
новском цехе, где я работаю, 
условия труда тяжелые: ста
рые стены, старое оборудова
ние. Весь завод ждет и гото
вится к реконструкции. Но 
сталь нужна сейчас. Тем более 
сталь шарикоподшипниковая. 
И потому еще строже следит 
каждый за технологией плав- 

I ки, за качеством стали. А по 
I итогам пяти месяцев наш за- 
! вод перевыполнил планы по 
! производству готового прока- 
I та, чугуна, стали.
! — Анатолий, ты возглавля-
I ешь комсомольский оператив

ный отряд. Твое отношение к 
понятию «трудные подростки».

[ — Мы все росли во дворах,

«Пионер — юный ленинец, борец за дело Коммунистической 
партии Советского Союза. Против чего и за что бороться 
сегодня пионеру? Чем можешь помочь сегодня ты своей 
стране? В какой помощи нуждаешься?». Такие вопросы были 
вынесены по решению бюро Центрального совета Всесоюзной 
пионерской организации имени В. И. Ленина на общепионер
скую дискуссию. Спор, горячий, страстный, велся и со стра
ниц газет, и на пионерских сборах, состоялся он и на област
ном слете пионеров. Какой быть пионерской организации? 
Почему хозяева в коллективе не мы, а учителя? Что такое

разновозрастной отряд? Очень много острых 
вопросов было принято ребятами на слете. Но 
ся незавершенным. Его продолжат посланцы

и наболевших
разговор остал- 
нашей области

на IX Всесоюзном слете пионеров. На этом снимке вы види
те свердловчан — делегатов Всесоюзного слета: Свету Маль
цеву, Аллу Добрунову, Арама Григоряна, Валю Сергеева, 
Наташу Кузьмину. Слово «пионер» означает идущего впереди. 
Что нужно сделать, чтобы сегодняшний пионер не топтался 
на месте? Вот об этом и думают ребята.

Фото Л. БАРАНОВА.

на улицах, 
Характер

в школе и дома.
складывается

только под действием
HS 

каких-
то особых обстоятельств. Ха
рактер во многом определя
ется самим человеком. Конеч
но, велик соблазн объяснить
свою лень, 
хулиганство 
причинами».

разгильдяйство, 
«объективными

некуда деться: из Домов пио
неров они уже выросли, а в 
родную школу или училище 
вечером, как правило, уже не 
пускают...

Впрочем, вот уже несколько 
месяцев, как звон бьющихся 
стекол в ДК сгих, нашествие
томящихся от 
прекратилось, 
перь иной раз 
Дом культуры 
Причина столь

безделия ребят
Напротив,
и 
не

билетов-то
те-

) в
достанешь.

разительной пе-
ремены? Взгляните хотя бы на 
эту афишу: молодежный бал 
«Весеннее настроение», кино
вечер, посвяшенный Ролану 
Быкову, слайд-песенная про
грамма клуба авторской песни 
«Спектр». «От джаза до ро-
на» встреча со
ским рок-клубом...

Свердлов- 
Впечатляет?

ТРУДНО поверить, но три
■ года назад на месте 

этого садика, рябиновой ал
леи, теплицы была обыкновен
ная свалка. И среди груды 
мусора очень неуютно чувст
вовала себя школа-новострой
ка № 159.

Впрочем, ребята скоро ос
воились и с радостными воп
лями носились по этой свалке

це на огромном колючем как
тусе — одиннадцать цветков.

А в классе Марины Анатоль
евны Рыбиной, теперь уже пя
том, юных натуралистов нет. 
Зато там есть музыканты, дзю-

во время перемен, 
ворить, не одних 
отдавали старые 
минского района

• дой соседке.

Что и го- 
отличников 

школы Ле- 
своей моло-

доисты, 
цы. Это 
время.

Если, 
няшних 
уже об

конькобежцы и плов- 
в свободное от школы

конечно, для 
учеников,ч не
их

существует
учителях, 

такое

сегод- 
говоря 

вообще 
понятие:

«свободное время». Весь день

успеть со своими коллегами, 
комсомольцами встретиться: в 
этом году ее выбрали секрета
рем учительской организации. 
В школе № 159 пока еще не 
решили: объединять ее с уче- 
нической или нет. С одной сто
роны, 13 учителей комсомоль
цев — вроде бы, достаточно, 
чтобы жить самостоятельно. А 
с другой, если объединиться, 
к ребятам будут гораздо бли. 
же.

Думает об этом Марина и 
сейчас, пока мы беседуем.

— По идее кто такую орга-

настоящими хозяевами в 
ле.

О ОНЕЧНО, трудно:
■■ восемь школьных 

жить по указке, бояться 
ний шаг самому шагнуть 
вдруг стать хозяином. И

шко-

семь- 
лет 

лиш- 
— и

те из

низанию должен возглавить?
по минутам расписан, только Конечно, ученик — как пред-

ребят, что пришли сюда из 
других школ уже в «зрелом» 
возрасте, от инертности изба
виться не могут.

Что хуже всего — многие и 
жить так пытаются, с наимень
шими затратами.

Вспомните: от кого из нас

У 
есть 
раст. 
телось

каждого педагога
свой любимый воз-
Марине Рыбиной хо- 
взять десятилеток —

четвертый класс, идти с ни
ми вместе и постепенно учить
всему, что знает сама.
Но педагог предполагает, а 
администрация располагает: 
пришлось год потерпеть, по
мучиться со сборным «вось
мым». К этому времени 
школьный участок уже

при- 
изба-

вился от завалов: несколько 
самосвалов мусора вывезли. А 
в сентябре привезли пятьдесят 
машин торфа: пора разбивать
сад.

Марина смотрела в окно на

главное в нас это Страна

В ШКОЛУ ПО

мое мнение, надо прежде 
всего предъявлять счет к са
мому себе. Знаю многих ре
бят, которые вопреки всем 
пересудам и толкам по пово
ду их «трудности» стали от
личными рабочими, спортсме
нами, наконец, просто хоро
шими людьми. Хороших людей 
действительно гораздо боль
ше, чем плохих. За ними надо 
следовать, их уважением до
рожить. Эти слова я редко го
ворю тем мальчишкам и под
росткам, с которыми прихо
дится работать нашим опер- 
отрядовцам. Я просто даю им 
возможность сравнивать нашу 
жизнь, где есть интересная 
работа, спорт, книги, друзья, 
с лжеромантикой . подворо-

k тон и подъездов.

кучи торфа, сваленного с ма
шин: сколько он гак пролежит, 
до субботника? Надо кому-то 
начинать. Потом взглянула на 
своих малышей-четвероклас
сников. Как они отнесутся к 
этому предложению?

— Ребята, хотите, чтобы на
ша школа была самой краси
вой?

Остановились, задумались, 
потом опять зашумели:

— Хотим!
—Тогда все за мной во двор, 

будем разбивать сад!
И шумная ватага помчалась 

за граблями и лопатами. Че
рез несколько минут они уже 
ползали по торфяным кучам, 
пытаясь их разгрести. Старше
классники сначала снисходи
тельно за этим наблюдали, по
том им стало неловко, малыши 
одни работают, а они что же?

Марина Анатольевна орудо
вала граблями в окружении 
своих ребят, а те просто сияли 
от гордости: ведь именно они 
начали такое хорошее дело.

Теперь это настоящий сад. А

успевай. Некоторые умудри
лись даже в две-три секции 
записаться.

И при этом неплохо учатся. 
Вот и экзамен по математике, 
которую им Марина Анато
льевна преподает, тридцать че
ловек из класса сдали на «4» и 
«5». Это тоже один из экспе
риментов, на них сейчас школь
ная жизнь богата — экзамены 
в пятом классе. Ничего, спра
вились. Ведь Марина Анатоль
евна как говорит: если что-то 
делать, то делать только от
лично. Вот они и стараются.

ставитель большинства. Но в 
каком положении тогда оказы
ваются педагоги? Им придет
ся подчиняться девятиклассни
ку, отчитываться перед ним... 
— Марина улыбается. — А мо
жет, это и неплохо было бы. А 
то ведь некоторые молодые 
учителя, не только у нас, вооб
ще — как рассуждают: комсо
мол в вузе был хорош, а теперь 
и без этого работы хватает. 
Конечно, учителя перегружены. 
Но как можно требовать от 
ученика общественной работы, 
если сам ей не занимаешься?

в центре теплица, в кото-
рой, к удивлению жителей всех 
окрестных ломов, никто не раз
бивает стекол. Наоборот, ве
черами и ребята, и взрослые 
очень любят разглядывать 
пальмы и кактусы. Особенно 
зимой: кругом снег, а в тепли-

М АРИНА сама старает
ся успеть как можно 

больше. Когда в школе учи
лась, была вожатой и целыми 
вечерами пропадала со своим 
подшефным классом. В инсти
туте выбрали в комсомольское 
бюро на курсе, там работы 
хватало, да еще успела на 
ФОПе получить общественную 
профессию массовика-затейни
ка. Конечно, это пригодилось 
потом, когда стала уже само
стоятельным педагогом. Играм 
ребят научить, чтобы не носи
лись на переменках сломя го
лову: а то ведь так забегают- 

• ся, что на самом деле сломят.
Не так-то это просто, как ка
жется на первый взгляд: по
мочь правильно отдохнуть.

Иногда ей удается поиграть 
с ребятами на переменках: 
ведь так порой хочется просто 
с ними пообщаться, не по-учи
тельски. Марина считает: тот, 
кому бы только уроки отвести, 
а дальше до ребят и дела 
нет — не педагог. Настоя 
щему дороже те часы, когда 
можно по душам поговорить. 
Если, конечно, у ребят такое 
ответное желание возникнет...

А на перемене Марине надо

За организацию профилакти
ческого отряда старшеклассни
ков отвечал Олег Александро
вич Галактионов, единствен
ный мужчина-комсомолец сре
ди педагогов. И, главное, у ре
бят было желание дежурить 
на дискотеках, отвечать за 
порядок в школе. Но ведь 
просто так красные повязки не 
наденешь — нужен отряд. А 
Олег Александрович все обе-
щал, все тянул так «дзер-
жинцы» и не собрались.

Но горевать по поводу не
удач Марина Рыбина долго не
умеет она смотрит вперед,
на перспективу. Ведь не толь
ко. педагог — ребята тоже ви
новаты, что отряда нет — са
ми-то они дальше пассивного 
«мы хотим» не пошли. А до 
каких пор им с «няньками» за 
ручку ходить? Вот сейчас вы-
брали
комсомола
ва

секретарем комитета
Дениса Путинце-

сами, из многих канди-
датур, никто не заставлял, не 
навязывал: проявляйте са
мостоятельность, становитесь

ловая и, что самое главное, 
творческая.

— Вы не подумайте, мы не 
просто «ногами 'дрыгаем», — 
Павел Агафонов готов отстаи
вать свою студию брейк-данса 
перед кем угодно. — Конечно, 
сначала это была дань моде. 
А потом стали узнавать об ис
тории брейка, откуда он пошел. 
Чтобы его танцевать, нужно 
быть здоровым, сильным, лов
ким — разве это плохо? — Па
вел глянул в окно и заторо
пился: сейчас, незадолго до 
спектакля, тренировки идут 
каждый деньги на скамейке у 
входа уже собрались Пашины 
«орлы»...

— Знакомьтесь, — в комна
ту вошел Федор Билалов, улы
баясь и подталкивая перед со
бой упирающегося мальчишку 
лет двенадцати, с конопатой

Все это — работа Молодеж
ного культурного центра Ок- 
4ябрьского района, который 
обосновался под крышей ДК 
автомобилистов и нарушил его 
покой. Справедливости ради 
надо заметить, что директор 
ДК Леонид Федорович Быков 
беспокойного «квартиранта» 
встретил радушно и помогает 
чем может.

— ... А это редкость, — за
мечает Слава Ушаков, обще
ственный директор Молодежно
го культурного центра, и все 
остальные члены актива МКН 
согласно кивают головами; да, 
с директором Дома культуры 
им повезло. Ребята переговари
ваются между собой, а я, от
ведя взгляд от оконного сте
кла, по которому стекают по
следние капли только что отшу
мевшего летнего дождя, удив
ляюсь: надо же. такой ливень, 
а все в сборе! Все — это ак
тив Молодежного культурного 
центра, куда входят люди са
мые разные: Владимир Савер- 
ченко, второй секретарь Ок
тябрьского райкома комсомо
ла, Сергей Кадочников, радист 
ДК автомобилистов, он руко
водит студией популярной му
зыки, Федор Билалов, работа
ющий в «Свердловскгоргазе»— 
организатор дпекоклуба «Вре
мя», Татьяна Ильина, секре
тарь комитета ВЛКСМ меж
республиканских курсов мо
дельеров - закройщиков выс-
шей квалификации инипиа-
тор и вдохновитель клуба «Мо
да. Творчество. Молодежь», а
у чащ инея медучилиша Павел
Агафонов вместе с курсантом 
танкового училища Вадимом 
Гущиным — руководители клу
ба молодежного спортивного 
танца. Компания, как видите, 
разношерстная, но веселая, де

мает 
там I 
там.

физиономией 
на коленях

и пузырящимися
штанам и. Вот

один из товарищей, что лезут 
к нам в окна. Как тебя зовут- 
то?

— Саша, — мальчишка, чув
ствуя доброжелательную об-
становку, 
напуганным.

— Вот, -

вовсе не выглядел

продолжал Фе-
до.р, — говорит, взяли его ре
бята в студию брейка, хоть и 
маловат, а вахтерша не про
пускает. Ну пойдем, что ли, — 
вздохнул он, — договоримся с 
вахтой, ходи уж лучше в 
дверь, а то, неровен час, вы
падешь из окна-то, брейк- 
звезда, — потомки нам не про-
стят...

Он положил руку мальчиш-
ке на плечо, и они вышли 
сте.

— Видите, какие мы все 
ные, а собрались вместе, в 
ный молодежный центр, —

вме-

раз- 
еди- 
под-

итожил прислушивавшийся к
разговору Владимир 
ченко.

ТО, ЧТО ОНИ

Савер-

соорались
вместе, я считаю, большая уда
ча.

— Живем мы дружно, —- 
улыбается Слава Ушаков, — 
сами придумываем программы
вечеров и встреч, 
и ведем их тоже

организуем 
сами; сами

первое место в районе, 
есть чему поучиться ребя-

Д У МАРИНЫ прибави- 
** лась ко всем заботам

еще одна: выбрали ее членом
райкома комсомола. Для дру
гого это может стать графой в 
анкете, приятной строчкой для 
характеристики.

Марина Рыбина числиться 
не умеет. И дело нашлось 
сразу, новое и очень важное: 
организовать трудовой отряд 
старшеклассников. Ребята бу-

Советов

нет действовать районный клуб 
веселых и находчивых. Орга
низуются клубы по интересам, 
постоянно приходят люди, ко-
торым Хочется общаться, тан-
цевать, рисовать, 
ровать, есть для

фотографи-
этого и воз-

мощности, но нет... главы мо
лодежного центра. Руководите
ля, который сумел бы стать 
другом и помощником моло
дежного центра, смог бы взять 
на себя заботы и хлопоты его 
членов, потому что до сих пор
все активисты молодежного
центра 
венных

работают на обшест-
на чал ах естествен

но, в свободное от работы вре
мя, а времени этого не так уж 
много, и, как они сами понима
ют, на пользу делу это не идет.
Молодежному культурному
нентру нужен директор! Ка-
ким представляет себе его ак- 
тив? Федор Билалов, Сергей 
Кадочников, Владимир Савер- 
ченко начинают говорить все 
сразу:

— Прежде всего — обяза-
тельно творческий 
Творческая личность, 
сто администратор.

человек, 
а не про-

— Администратором он тоже 
должен быть — только хоро
шим. Уметь организовать, быть 
настойчивым... Чтобы добиться 
чего-то стоящего, нужно быть 
и упорным, и требовать уметь!

— Директор обязательно 
должен быть с чувством юмо
ра. И прежде всего — он дол-
жен быть не над нами, а 
ми, среди нас!

Вот такие требования, 
вое, хорошее и нужное

с на-

Но- 
дело,

чиним аппаратуру и сколачива
ем шит для наших афиш — с 
рекламой у нас дела обстоят 
плоховато. И должность у ме
ня сильно почетная — общест
венный директор МКЦ, — тут 
Слава вздохнул и задумался.

А задуматься есть над чем. 
Молодежный культурный центр 
Октябрьского района сущест
вует уже несколько месяцев, 
работает по принципу само
окупаемости, занимается де
лами интересными и нужными.

Идей множество—с осени нач-

интересная и нелегкая работа. 
Между прочим, ученые счита
ют возможность неформально
го общения со сверстниками 
важнейшей социальной потреб
ностью молодежи. а сегодня 
именно с этим дело обстоит 
особенно плохо. И выход из 
сложившейся ситуации — не 
клуб, не Дворец и не Дом куль
туры — Молодежный культур
ный центр. Он уже существует, 
живет и действует. Готовит 
новые вечера, встречи. про
граммы. Впереди — капиталь
ный ремонт Дома культуры, 
где будет полностью переобо
рудован второй этаж для 
нужд молодежного центра — 
зал с эстрадой, кафе-баром, 
уголком отдыха и видеосало
ном, где можно будет не толь
ко потанцевать, но и пооб
щаться. встретиться с инте-
ресными людьми — 
ждет воплощения,

все это
энтузиа-

стов и — руководителя. Боль
шим, серьезным делом и зани
маться нужно всерьез.

О. ВАХРУШЕВА.
Итан, Молодежный культурный центр Октябрьского района, 
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№ 49 на Уралмаше она препо
давала... да, тоже математину. 
Она не была классным руко
водителем Марины, но класса 
с седьмого стала готовить ее к 
педагогической судьбе. Мари
на любила предмет, ей очень 
нравилось заниматься с ребя
тами, Антонина Ивановна все 
это видела и приветствовала.

Но . задачи тогда Марина 
ставила перед собой не очень 
высокие: собиралась уйти из 
школы после восьмого. Тогда 
у них с Антониной Иванов
ной получился серьезный раз
говор.

лось бы, бросаются они раз
гребать не только хлам в 
школьном дворе — хлам уста-
ревших 
И чаще, 
ет наше 
ние при 
борьбы.

правил и принципов, 
чем этого заслужива- 

время, терпят пораже- 
первой же попытке

Марине Рыбиной повезло — 
она попала в коллектив едино
мышленников. Вместе с ней 
пришли педагоги, которые хо
тят построить в новом здании 
новую школу. Поэтому никому 
нет необходимости разбивать 
свой молодой умный лоб о кос
ность администрации.

— В школе должен быть 
моральный комфорт! — увере
на завуч Марина Аленсандров-

РЯБИНОВОМ АЛЛЕЕ
требовали самостоятельности.., 
в пятом классе?

Марина Анатольевна требу
ет. Конечно, на первых порах 
направит, подскажет.

Вот и этой зимой ученика 
своего. Пашу, останавливает:

— Как думаешь, Паша, в 
нашем подшефном детском са
дике не пора снег разгрести?

— А что, можно самим схо
дить? 
ша.

заинтересовался Па-

— Не то слово — «можно». 
Нужно обязательно!

— Ну так мы пошли! — 
сказал и умчался.

А на следующий день уже 
сам подошел:

— Марина Анатольевна, снег 
мы убрали, сказали «спасибо» 
и попросили еще раз прийти. 
Можно?

— О чем разговор: собирай 
ребят и идите, когда выберете 
время. Давай командуй.

Теперь Паша может органи
зовать любое дело, дважды 
его об этом просить не надо.

И мнения своего Марина 
Анатольевна им не навязыва
ет, сначала старается узнать, 
что ребята сами думают. В 
конце учебного года раздала 
анкеты: «Кого ты хотел бы ви-

дут работать от треста столо
вых, продавать соки. И людям 
польза, такая жара стоит этим 
летом, а стакан воды порой 
негде выпить. И ребятам—пер
вые заработанные своим тру
дом деньги. И не нужно оби
вать п- роги негостеприимных 
предприятий, где сразу требу
ют паспорт, а как узнают, что 
тебе 14—15, тут же от ворот 
поворот.

А в отряд берут как раз с 
четырнадцати. Думали, отбоя 
от старшеклассников не будет: 
куда там. Один к морю, с ро
дителями загорать едет, у дру
гого срочно десяток болезней 
появился, чуть ли не смер
тельных — нёт желающих ра
ботать продавцами.

О чем с ребятами Марина 
говорила, в райкоме не знают. 
Только отряд теперь есть и на 
днях отправится поить соками 
жителей Ленинского района. 
Что интересно, одни мальчиш
ки в него записались.

— Скорее бы мои пятиклас-
сники подрастали! говорит

деть 
«Чем

своим командиром?», 
бы хотел заняться в

классе сам?».
Своим лидером ребята на

зывали Таню Поль, ее и выбра
ли потом председателем сове
та отряда. Сейчас Таня наби
рается «руководящего опыта» 
в городском пионерском лаге
ре при школе, вожатой она 
здесь. Кстати, этот пионерла
герь третий год подряд зани-

Марина,—У меня на них боль
шие надежды. Года через два 
они смогут в такой, отряд всту
пить, как раз к лету всем че
тырнадцать исполнится. На
деюсь, что их долго уговари
вать не придется.

Конечно, они очень разные. 
Марина знает характер наждо- 
го, хоть и старается никого не
выделять.

Они разные, 
уже становятся 
нее. Начинают
принципы, 
жизни.

И Марина

но
похожими 

разделять 
отношение

чем-то
на 
ее 

н

радуется этому,
нак когда-то радовалась ее лю
бимая учительница, Антонина 
Ивановна Смирнова. В школе

— Я забираю документы, — 
сказала Марина.

— Нет, ты останешься В
школе, закончишь десять и по
ступишь в педагогический. Ты 
же по призванию — педагог, 
как же ты можешь!

Антонина Ивановна -настаи
вала. А убеждать она умела.
Твердо, но не обижая это-
му искусству Марина учится 
у нее всю жизнь.

В институт она поступила 
легко. И после лекций бежа-
ла в класс
не тут
педагога, 
практика.

к Антонине Иванов- 
для нее, будущего 

была и теория, и

И сегодня она часто дума
ет: «А как здесь поступила бы 
Антонина Ивановна? Что бы 
она сказала?» Ей очень хочет
ся, чтобы любимая учительни
ца пришла к ней сейчас на 
уроки. И немного этого побаи-
вается: не разочаруется 
Антонина Ивановна?

ли

УЖЕ СЛОЖИЛСЯ опре
деленный стереотип рас

сказа о молодом учителе. Он
приходит в школу, 
идей и стремления 
по-новому, а ему 
мешать. Вставляют

полный 
работать 

начинают 
палки в

колеса рутинная администра
ция и устаревшие педагоги, он 
начинает конфликтовать, а в 
итоге, со всеми переругавшись, 
уходит в НИИ. Бывает, конеч
но, и так.

Вот только реже, чем хоте
лось бы, вступают молодые 
учителя в бой с педагогиче
ской рутиной. Реже, чем хоте

на Серебрянова. 
гут исытывать 
антипатии, но 
быть деловыми 
тан и Марина
она

— Учителя мо- 
и симпатии, и 

они должны 
друзьями. Вот 

Анатольевна:
никогда не переносит лим

ные отношения на работу. Нет,
она идет на
требуется,

конфликты, когда 
твердо отстаивает

свою точку зрения, но уважа
ет чужое мнение.

Марина Александровна вер 
нулась к практической педаго-
гике из института Марина
Рыбина ее бывшая студентка. 
Так что характер молодого ne. 
дагога она хорошо знает и 
убеждена: в выборе профессии 
та не ошиблась. И новой шко
ле Марина Рыбина очень" под. 
ходит с ее повышенной требо
вательностью к себе, а потому
и к другим, 
стереотипов.

неприятием

...В такую жару хорошо по
ехать на Шарташ позагорать,
тем более 
отдыхать

отпуск, положено
от всех

школьной жизни, пусть
хлопот 

даже
они приятны. А Марина идет 
в свою 159-ю. здесь сегодня в 
пионерском лагере «Ярмарка 
солидарности».

— Привет! — встречает Ма
рина свою ближайшую подру
гу Ларису Гавриловну Рома
нову. Лариса преподает фран
цузский. а в лагере она нынче
старшей пионервожатой, 
вот что принесла, а ты?

Марина показывает

Я

свои
«товар» для ярмарки — выши
тые платочки.

К ним уже спешат ребята: 
школа опять шумит, звенит их 
голосами, как будто и не ка
никулы вовсе. Принесли, кто 
что вышил или смастерил: 
еще бы. ведь вся выручка 
пойдет в Фонд мира. Они бе
гут к своим учителям через 
сад, который скоро станет 
большим и прохладным, по ря
биновой аллее, где через не
сколько лет к первому сентяб
ря нальются алые гроздья...

Д. ЮШКОВ.
Свердловск.
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«ЧТОБЫ СЕРДЦА РТУТЬ
НЕ ПАДАЛА НИЖЕ НУЛЯ»
К

ОГДА-ТО, в семидеся
тые годы, весьма попу
лярной была одна не
притязательная песенка. Мо

жет, кто-то еще помнит ее: 
«...по ночам в тиши я пишу 
стихи. Пусть твердят, что пи
шет каждый в девятнадцать 
лет...». Это время, когда мир 
из детского сановится взрос
лым. Почти каждый в юности 
пробует сочинять, ведет сво
еобразный поэтический днев
ник открытия этого мира. Се
годня у меня в руках несколь
ко таких «дневников».

«Кровь-любовь», «погода- 
природа», «мы — мир». Нет, 
это не только рифмы, наибо
лее часто встречающиеся в 
стихотворных опытах и изве
стные литературе со вре
мен Адама и Евы. Это еще и 
основные темы, которые, судя 
по стихам, волнуют молодых 
поэтов. И в то же время это 
ступени познания мира, поз
нания себя в мире и мира в 
себе.

Куда свою деть мне прыть! 
Вопрос без ответа печален. 
Хотелось бы жизнь прожить, 
Как прожил Павка Корчагин. 
Хотелось бы выстрадать путь. 
Быть может, и с кем-то деля, 
Но так, чтобы сердца ртуть 
Не падала ниже нуля.
Только тогда, когда жизнь 

со всеми своими правдами и 
неправдами, достижениями и 
неудачами, радостью и болью 
входит в твое сердце, только 
тогда рождается поэзия. «Все 
в мире куплено ценой сгора
ющих сердец», — эту форму
лу творчества всей своей 
жизнью и всей своей деятель
ностью утвердил прекрасный 
уральский поэт Борис Марьев. 
Эти слова должен помнить 
каждый, кто связал свою 
судьбу с поэзией. А если пе
реживания замкнуты на себя, 
если чувствуешь только свою 
обиду или свое хорошее на
строение, если любимый (или 
любимая) существует только 
как источник твоих огорчений 
или радостной взволнованно
сти, а не как личность со сво
им характером и пристрастия
ми? А именно таких «стихов» 
большинство в подборках на
чинающих.

Как хорошо, что я 
влюбляюсь,

На свете жить мне веселей. 
Я всем мальчишкам улыбаюсь
И строю глазки посмелей...

Татьяна МУШНИКОВД

Но он ко мне был равнодушен 
И встреч со мною не искал, 
А лишь с другими вел

беседы, 
Меня ж совсем не замечал. 
И горько стало, и обидно, 
И слова некому сказать.

И я решила с этих пор 
Его из серца прогонять.

Марина ПОКАТИЛОВА
Чувства эГи понятны и объ

яснимы. И легкая влюблен
ность, преддверие любви, 
когда все люди кажутся прек
расными, когда всем хочется 
улыбаться просто так, из озор
ного кокетства. Понятна обжи
гающая душу боль: нелюби
ма. Но вот стихи, сознаться, 
симпатии не вызывают. Неуда
ча в том, что мысль неглубока 
и — только о себе. Строки эти 
скорее можно назвать заго
товками, черновыми набро
сками будущих стихотворений. 
Подобная ошибка — неразра
ботанность поэтической мыс
ли — частая ошибка первых 
шагов в самостоятельном сти
хотворчестве. И ни эпитеты, 
ни сравнения, ни другие лите
ратурные приемы положения 
не спасают. Так случилось и 
со стихами Ольги Бреховой:

Как мустанг, ты бежал от 
неволи,

Как мустанг, ты был горд 
и красив.

Я была только маленькой 
пони

И боялась упреков твоих.

И вот пони (лирическая ге
роиня), общаясь с добрым, но 
лживым мустангом, немного 
подросла и «свободу взяла». 
Зачем понадобился автору 
этот лошадиный антураж? Что
бы показать разницу роста 
между пони и мустангом? Но 
как бы ни были высоки чув
ства пони, ее габариты все же 
будут меньше габаритов ее 
возлюбленного. Посыл изна
чально сделан неверно, по
этому вся метафора, на кото
рой строится стих, приобрета
ет анекдотичную окраску. 
Можно говорить о чем угодно: 
о мустангах, собаках, бабоч
ках, бабьем лете и т. д., не 
взнуздывая и без того заез
женное слово «любовь». Важ
но, как об этом говорится. Хо
чется привести кусочек из под
борки Андрея Сокушева:

Бабьим летом твоим 
окрещенный.

Поклоняюсь распятью
ладоней, 

Поклоняюсь листве
золоченой, 

Упиваюсь за счастьем
погоней.

Настигаю и падаю снова 
в бабье лето твое золотое, 
в шелест листьев и запахи 

слова, 
в серый хмель дождевого 

настоя.
О чем эти строки? Разве не 

о любви? Это великое чувство 
делает нудный осенний серый 
дождь пьянящим, хмельным, 
оно обостряет восприятие, и 
слова обретают свой, неповто-

римый аромат, как и само сти
хотворение, пронизанное свет
лым настроением влюбленно
сти.

В
 НАШЕЙ повседневности, 

в быту есть расхожие фра
зы-назидания, которые 

мы все хорошо знаем и кото
рые уже давно перестали за
мечать. «Уходя, гасите свет», 
«По газонам не ходить», 
«Будьте взаимно вежливы» и 
т. д. Нередко подобные при
зывы встречаются в зашифро
ванном виде — подделки под 
стихи на злобу дня. «Берегите 
землю от седин, Берегите зем
лю от морщин. От туманов 
черных берегите. От пожаров 
дымных берегите...» и в таком 
же стиле еще одна строфа, 
призывающая беречь землю. 
Если это произведение выпу
стить миллионными тиражами и 
в виде плакатов развесить во. 
всех общественных местах, то 
проникнется кто-нибудь этим 
призывом? Мало верится в это. 
Во-первых, никто из живущих 
на земле не в силах остано
вить время, которое делает 
старше, старее людей, вещи, 
планеты. Вот мы говорим: се
дая древность, подразумевая 
под этими словами, чаще все
го, историю человечества, ее 
истоки. Так хорошо ли это — 
седая древность? Если пове
рить Л. Дроздовой, автору 
приведенных выше строк, то 
это плохо: не уберегли от 
морщин и седин. Во-вторых, 
что скрывается за «черными 
туманами»? Не известное пока 
стихийное бедствие или какой- 
то космический катаклизм? 
Или это грядущая война, пре
дотвращением которой озабо
чено сегодня человечество? 
Тогда как расшифровать «по
жары дымные»?

Если мы будем повторять: 
«Давайте бороться!» и при 
этом умалчивать, с кем и с 
чем бороться и какими мето
дами, вряд ли такой призыв 
станет действенным. Такие 
стихи подобны лозунгу «Сде
лаем родной город городом 
высокой культуры!», который 
прикрывает от посторонних 
глаз стихийно возникшую и 
годами существующую свал
ку. Требовать надо прежде 
всего с себя. «Не настало ли 
время подумать о том, Для 
чего мы бежим? Для кого мы 
живем?» Эти строки из стихот
ворения «Не забывайте близ
ких», написанного А. Захаро
вым, очень современны на 
данный момент. Кто, как не 
поэты, должны избегать по
верхностности, которая сродни 
равнодушию?! Жить так, «что
бы сердца ртуть не падала 
ни нуля!».

М. МАКСИМОВСКИХ.

В ТЕАТРЕ все профессии 
важны, но над всеми осталь
ными возвышается самая 
уязвимая и наиболее зави
симая от всех служб — про
фессия артиста. Труппа Рус
ского драматического театра 
БССР имени М. Горького из 
Минска состоит из 50 чело
век. Особое место в ней при
надлежит народной артистке 
Советского Союза Александ
ре Ивановне Климовой. Кли
мова — эпоха в истории бе
лорусского сценического ис
кусства, это его гордость. 
Поклонники минского театра 
чаще и охотнее идут на спек
такли с ее участием, идут 
посмотреть на феномен Кли
мовой, за откровением, ко
торое несут ее героини. 
Только на минской сцене 
актриса воплотила более 80 
образов в мировой и совет
ской драматургии. А до 
Минска она работала в теат
рах Магнитогорска, Одессы, 
Киева и Харькова. Назову 
несколько ролей, отражаю
щих разные этапы ее твор
чества: Валька в «Иркут
ской истории» А. Арбузова и 
Комиссар из «Оптимистиче
ской трагедии» В. Вишнев
ского, Елена Протасова в 
«Детях солнца» М. Горько
го...

На гастролях в Свердлов
ске актриса выступит в бене
фисной роли Трофимовой из 
спектакля «Ночь ангела»

ОТЧЕТ ПЕРЕД РОВЕШКШ
Открываются гастроли Гссударственного русского драматического театра 
Белорусской ССР имени М. Горького

А. Розанова. Вместе с ней в 
труппе восемь молодых ак
теров и по возрасту и по 
положению. У Андрея Ду- 
ничкина, например, стаж 
сценической деятельности 
исчисляется пятью годами, 
а у Майи Мартыненко 
гастроли в Свердловске бу
дут первыми в ее жизни. У 
каждого из этих восьми ко
личество сыгранных ролей 
в два-три. раза превышает их 
актерский стаж. Особенность 
Русского театра заключает
ся в том, что в его репертуа
ре преобладает трудный 
жанр — классическая и сов
ременная трагедия. Как из
вестно, все человеческие 
трагедии происходят в сред
нем или зрелом возрасте. 
Руководство театра прекрас
но понимает, что молодой 
специалист без классики не 
состоится как артист. Выход 
был найден в обязательном 
участии молодых в класси
ческих спектаклях, чтобы 
они учились у наших веду
щих мастеров — народных 
артистов СССР А. Климо
вой, Р. Янйовского, народ

ных артистов БССР Ю. Си
дорова и Ю. Ступакова, за
служенных артистов Бело
русской республики П. Лок- 
штановой, И. Рожбы, 
О. Шах-Парон, 3. Осмолов
ской, Б. Масумян, Л. Бы- 
лининой, О. Клебанович, 
А. Ткаченко и других веду
щих актеров -группы.

В ПОСЛЕДНИЕ два года 
широко практикуется предо
ставление молодым права 
дебюта в главных ролях. 
Второе обязательное условие 
работы с молодыми актера
ми — поиск для них мате
риала, не уступающего по 
сложности классическому. 
Поэтому в репертуаре теат
ра появился молодежный 
спектакль «Приручение со
кола» Л. Табукашвили — 
философская притча о фор
мировании личности моло
дого человека. В нем солиру
ют Владимир Янковский, 
Татьяна Бовкалова и Юрий 
Расстальной. Трагикомедия 
Н. Гоголя «Игроки» позво
лила увидеть перспективу 
Андрея Кормуцина, Андрея 
Захаревича и Майи Марты

ненко. Прошел хорошую 
школу в драме Василия Бы
кова «Знак беды» Алек
сандр Жданович, исполнив в 
ней роль Новика. Рядом с 
Р. Янковским, А. Климовой, 
А. Аксеновой и В. Шелесто- 
вым уверенно играют в спек
такле «Гнездо глухаря» 
В. Розова Т. Бовкалова, 
В. Янковский — младший и 
М. Мартыненко.

На гастролях в Свердлов
ске мы покажем премьеру 
спектакля «Ночные карлики 
и Антигона», поставленного 
режиссером Валерием Мас
люком по драме Л. Разу
мовской. В Минске он про
шел только два раза, но су
дя по реакции зрителей и их 
приему, спектакль обещает 
стать событием театрального 
сезона. В истории, расска
занной Л. Разумовской о не
ожиданном ночном вторже
нии десятиклассников к учи
тельнице математики Елене 
Сергеевне с целью заполу
чить у нее ключ от сейфа, 
где хранятся их экзаменаци
онные работы, театр уви

дел повод для откровенного 
разговора со зрителями о 
бездуховности, жестокости и 
цинизме некоторой части 
современной молодежи. Для 
Елены Пастревич ( Елена 
Сергеевна), Андрея Душеч- 
кина (Володя), Майи Мар
тыненко (Лялька), Александ
ра Ждановича (Паша) и 
Владимира Янковского (Ви
тя) работа в этом спектакле 
стала новым качественным 
этапом на пути к овладению 
профессиональным мастерст
вом.

Свой короткий рассказ, о 
молодых актерах Минского 
русского театра имени 
М. Горького хочу завершить 
приглашением посетить спек
такли горьковцев, которые 
будут проходить в июле на 
сценических площадках ака
демического театра драмы и 
театра музыкальной коме
дии.

Добро пожаловать, доро
гие друзья!

И. ЧЕРКАС, 
зав. литературной 

частью театра.

МОЛОДОСТЬ СТРАНЫ СОВЕТОВ

На следующий год мы 
будем в тридцатый раз 
праздновать День совет
ской молодежи. Празд
ник молодежи страны 
Советов, принимающей 
активное участие в раз
витии экономики, науки 
и культуры, дальнейшем 
развертывании социали
стической демократии, 
укреплении обороноспо
собности страны.

Ударным трудом от
мечают этот день ком
сомольцы и молодежь, 
они верят в светлое бу
дущее страны и делают 
для этого все возмож
ное — на заводах, в се
лах, учебных аудитори
ях...

Материалы сегодняш
него выпуска о молодых 
и для молодых.

МОДЫ

джинсы для...
ДЕДУШКИ

В отношении одежды я, пожалуй, немного консерватор. 
Мне и сегодня нравятся джинсы. Удобнейшая, по-моему, 
вещь, незаменимая во многих случаях жизни. Не без сожа
ления я следил за тем, как в последние годы они все больше 
выходили из моды, и вот уже молодые люди моего возраста 
все как один стали щеголять в довольно-таки несуразных 
широченных брюках. И хотя к Ирине Рудицкой я пришел уз
нать, над чем работают сегодня модельеры, в начале беседы 
все же не удержался от вопроса:

— Наверное, через несколько 
тет человек, вышедший на ули
ту в джинсах, покажется бе
лой вороной?

— Не думаю, — возразила 
главный искусствовед Всесо- 
озного центра развития ассор
тимента товаров легкой про-
мышленности, моды и культу
ры одежды (ВЦАМлегпром).— 
Джинсы были непопулярными 
говеем недолго, а сейчас снова 
входят в моду. Более того, ес
ли раньше одежду из джинсо
вой ткани носила в основном 
молодежь, то в будущем она 
станет вполне уместной в гар
деробе людей старшего поко
ления.

— А что вообще будет мод
но, например, в 2000 году?

— Точно ответить на этот 
вопрос нельзя. Мода ведь 
не абстрактное понятие, она
тесно связана с сегодняшним 
днем. Знаменитый Диор утвер
ждал, что никогда ничего не

ном зрелище — с кордебалетом, 
мимами, иллюзионистами. Но 
я, откровенно говоря, несколь
ко скептически относился к по
добным феериям. Конечно, на
ряды, которые эффектно де
монстрируют стройные мане
кенщицы, вызывают восхище-

телетайп юности
РОДИНО (Алтайский край). Два поля — 

Ленинское близ поселка Шушенское Красно
ярского края и Ильичева на Алтае — словно 
соединила эстафета молодежного соревнова
ния. Здесь вырастят и соберут урожай лучшие 
коллективы земледельцев двух краев, заклю
чившие договор о трудовом соперничестве в 
честь 70-летия Великого Октября. Юноши и 
девушки наметили выполнить по два годо
вых задания.

КАЗАНЬ. Мнение студентов стало решаю
щим при направлении на работу выпускни
ков Казанского медицинского института. 
Здесь провели эксперимент, включив в состав 
комиссии по распределению секретарей факуль
тетских бюро ВЛКСМ.

— Студенты оказались ответственными парт
нерами, — отметил проректор института по

учебной работе Н. Амиров. — Они доказали, 
что молодежное самоуправление может су
щественно разгрузить работу деканатов.

ОДЕССА. Разнообразная продукция выпус
кается в дни каникул в местной средней шко
ле № 53. Ее мастерские с помощью шефов 
переоборудованы в механический, электро
монтажный и сборочный цехи. В них и про
ходят уроки труда. К десятому классу школь
ники успевают освоить азы многих рабочих 
профессий.

ГОРЬКИЙ. Плавучим домом молодоженов 
стал на время катамаран «Отдых», приписан
ный к Волжскому объединенному речному 
пароходству. В путешествие по Волге на нем 
отправились сразу около ста супружеских пар. 
Все они — члены недавно созданного в горо
де клуба «Молодая семья». На палубе ката
марана состоялись встречи с интересными 
людьми, были развернуты выставки самодея
тельных художников.

выдумывал, а «подсматривал» 
свои будущие модели на ули
це, в гуще жизни. Так что 
прогнозировать моду на дли
тельный срок невозможно, да 
и вряд ли нужно. Мы вправе 
говорить лишь об основных 
тенденциях ее развития. Счи
талось, что все детали одеж
ды должны строго соответ
ствовать друг другу по стилю, 
пропорциям, цвету. Жизнь оп
ровергла каноны, казавшиеся 
незыблемыми. Одежда 70-х 
годов — это эклектика, разно- 
стилье, демократизм.

Сегодня во всем мире по
степенно возвращаются к 
классическому пониманию ан
самбля. Взгляните, что, на
пример, предлагают наши ху
дожники на весну и лето 1988 
года, — Ирина Леонидовна 
разложила передо мной эски
зы. — Заметьте: одежда ста
новится меньше по объему, 
приобретает более четкую 
форму.

КОРНИ И КРОНА РОКА
Наш собеседник — музыкальный критик, член художественного совета 

фирмы «Мелодия» Д. П. УХОВ.

— Дмитрий Петрович, 
большинство поклонников 
рока — молодежь. И объ
ясняется это, видимо, тем, 
что каждое новое поколение 
ищет свою музыку, свои пе
сни, которые более точно и 
современно выражают их 
мысли, соответствуют их на
строению?

— Пожалуй, что так. Ес
ли обратиться к истории, то 
рок на Западе рождался как 
форма подсознательного 
протеста сначала против му
зыки взрослых как части 
культуры буржуазного об
щества. И вот американские 
школьники и подростки пя
тидесятых годов, которые 
жили достаточно сыто и бла
гополучно, избрали себе рит
мичную негритянскую му
зыку, которая к тому же бы
ла танцевальной, давала вы
ход физической энергии.

Социальную же направлен
ность эта музыка приобрела 
в середине 60-х годов (пери
од так называемого контр
культурного взрыва), когда 
те школьники уже стали сту
дентами. Приблизительно в 
то же время познакомились 
с рок-музыкой и мы. Попыт-

ки разрабатывать это направ
ление у нас были вызваны 
протестом против застывших 
музыкальных форм, не от
вечающих современным зап
росам молодежи.

— Как же развивалось у 
нас это направление?

— Первый этап — это 
60-е годы, период самодея
тельного движения бит-му- 
зыки или поп-музыки. К это
му времени относится и пе
реход многих самодеятель
ных коллективов в профес
сионалы. Тогда они называ
лись вокальн >-инструмен- 
тальными ансамблями. К ро
ку ВИА были действитель
но близки. Но не больше. 
Ибо ансамбли были лишь 
исполнителями той самой 
массовой советской песни, 
которая принципиально по 
языку не отливалась от пе
сен 40-50-х годов. А между 
тем рок претендовал на яв
ление в искусстве. Ставка 
делалась на исполнителя, 
его уникальную манеру, 
внешний облик («имидж»). 
Таким ■ исполнителем могла 
быть и группа.

К началу 8С-х годов ВИА 
как средство пропаганды 
советской массовой песни в

какой-то степени себя уже 
исчерпали. Начали говорить 
о так называемой «новой 
волне». О всплеске магни
тофонной музыки. Количест
во групп перевалило за ты
сячи. Процесс профессиона
лизации группы «Машина 
времени» совпадает с нача
лом нового этапа.

— Что же вынесла на сво
ем гребне эта «новая вол
на»?

— Во-первых, стали слу
шать не только музыку, но и 
слова — о чем поют. Рок как 
бы породнился с бардами, 
менестрелями, их искусст
вом. Иногда даже всерьез 
поговаривают о нашем роке 
как о бард-роке. Например, 
есть такая группа «Рок- 
сентябрь». У них солист пер
вую часть программы — 
бард, вторую — исполняет с 
группой тяжелый рок. Если 
раньше эти два явления про
тивопоставляли, то теперь 
они дополняют друг .друга. 
Та же гитара, и поют хоро
шие стихи. Например, ны
нешний период творчества 
А. Градского, А. Макареви
ча, Б. Гребенщикова.

Только не нужно путать 
нашу «новую волну» с «но

вой волной» на Западе. Хо
тя этот процесс происходил 
приблизительно в одно и то 
же время, он не идентичен и 
несет совсем разный смысл, 
и эстетический, и социаль
ный, и творческий.

Попробуем разобраться в 
истоках. Из истории музыки 
мы знаем, что процесс при
вития итальянского строя 
музыки в русскую культуру 
занял не менее полувека. 
Сначала в России были 
итальянские оперы, потом 
либретто стали писать на 
русском языке. И только та
ланту Глинки оказалось под 
силу' связать итальянский 
тип оперы с русским фоль
клором, с нашими нацио
нальными корнями.

Так и в современной му
зыке рок прижился на нашей 
почве, когда появились та
лантливые люди, которые 
смогли английские песенные 
формы «распеть» по-рус
ски. «Новая волна» совет
ского рока идет от русской 
песенной речевой интонации, 
от интонации разговорной. 
Это ее самое главное эстети
ческое свойство.

— Какие проблемы стоят 
сейчас перед рок-музыкой?

— Явление это уже пере
жило свой пик и теперь му
чительно ищет свои корни, 
чтобы собрать силы для но
вого витка. Потому сейчас 
так популярно любое «рет
ро»: возвращение в 60-е,
50-е, 4О-е, 30-е годы. Пожа
луйста, как пример, одна из 
самых интересных, но и 
спорных — группа «Браво». 
Ансамбль возвращается в 
очень интересный период 
рок-музыки, в добитлзовскую 
эпоху.

— Какое же будущее, по 
вашему мнению, ожидает у 
нас рок-музыку?

— Считаю, рок будет су
ществовать довольно долго, 
ведь накоплено много того, 
что раньше тиражировалось 
только домашним способом. 
Что будет потом, трудно 
предсказать. Хотя думаю, 
что перевес будет брать раз
влекательное искусство, а не 
искусство, которое несет в 
себе элементы критики, са
тиры, . то есть контркульту
ры. (Тут, видимо, с собе
седником можно поспорить.— 
Ред.).

Сам же рок как направле
ние будет оставаться сред
ством передачи некоего мо
лодежного опыта, своеобраз
ной традиции. Это не значит, 
что существует специфиче

ская молодежная музыка. 
Просто молодежь использует 
определенный комплекс вы
разительных средств.

— А какие из рок-групп 
вы считаете наиболее инте
ресными?

— Кроме уже общеприз
нанного «Аквариума», мне 
ближе всего ленинградская 
группа «Кино». Простыми 
словами они рассказывают о 
жизни человека, который сам 
о себе не расскажет. Инте
ресна и исполнительская 
манера, каждая компози
ция — маленький спектакль, 
в котором не последнюю 
роль играют актерские спо
собности музыкантов.

Из московских коллекти
вов я бы выделил как очень 
интересную группу «Нико
лай Коперник». Творческий 
поиск отличает группу в ра
боте над поэтическими тек
стами, исполнительским сти
лем, в целом над своей ху
дожественной концепцией. 
Люди собрались там талан
тливые, и я думаю, что у 
группы есть будущее.

Можно называть имена, 
спорить о симпатиях, сти
лях, формах — явление это 
многоликое. Пришло новое 
поколение и говорит на сво
ем языке, не всегда понят
ном и приемлемом, правда. 
Но ведь важно прислушать
ся и к тому, о чем они гово
рят.

Беседу вела 
Л. РЕВЯКИНА.

«Калининский проспект», 
«Театральная площадь», «Се
ребряный бор», «Ленинские го
ры», — читаю я подписи к эс
кизам. Ирина Рудицкая объяс
нила:

— Создавая коллекцию, мо
дельеры исходили из наиболее 
типичных жизненных ситуаций. 
Вот, например, ансамбль пов
седневной деловой одежды — 
«Калининский проспект». Эле
гантные силуэты моделей наве
яны строгой, сдержанной архи
тектурой этой московской ма
гистрали, где много учрежде
ний. Ленинские горы и Сереб
ряный бор — любимые места 
прогулок москвичей. Ясно, что 
ансамбли с такими же назва
ниями предназначены для от
дыха. Иу а «Театральная пло
щадь» — это нарядные, выход
ные платья.

Наша беседа была прервана 
приходом балетмейстера, кото
рому надо было что-то обсу
дить с Ириной Рудицкой.

— Постановщик танцев. Ра
ботает с нашими манекенщица
ми, — объяснила Ирина Лео
нидовна после его ухода. — 
ВЦАМлегпром проводит теат
рализованные показы новых 
коллекций одежды. Мы наде
емся, что они не только расска* 
зывают о том, что сегодня 
модно, но и помогают воспиты
вать вкус, которого, к сожале
нию, многим, особенно моло
дым людям, не хватает. Сейчас 
как раз готовим новую прог
рамму...

О показах мод, которые уст
раиваются в демонстрационном 
зале центра, я слышал и рань
ше. Попасть нэ них нелегко. 
Знакомые, которым это уда
лось, рассказывали о необыч-

ние модниц. Но наивно было бы 
искать такие же в магазинах, 
где нередко пылятся на вешал
ках платья и костюмы устарев
ших фасонов и унылых рас
цветок. Существует даже неве
селая шутка: мода — это то, 
чего в магазинах нет.

Я поделился этими мыслями 
с Ириной Рудицкой.

— Вы правы, до сих пор на
ше влияние на промышленность 
было незначительным, —согла
силась она. — Предприятия не 
слишком интересовались раз
работками модельеров: нала
живать выпуск новой модели 
всегда хлопотно, куда проще 
и привычнее «гнать вал». Се
годня дело наконец сдвинулось 
с мертвой точки. Наш центр по
лучил в свое распоряжение 
швейную и обувную фабрики, 
где идеи художников будут 
воплощаться в жизнь. Там пла
нируется выпускать особо мод
ные изделия малыми сериями, 
часто меняя ассортимент. Бу
дет у нас и собственный мага
зин.

Подготовка коллекций, по
казы мод, создание новых тка
ней — это, конечно, хорошо. 
Но все же почему многие во 
что бы то ни стало стремятся 
приобрести западную «фирму», 
а к отечественным изделиям 
относятся с недоверием? Раз
ве у нас меньше талантливых 
модельеров, чем за рубежом?

—- Думаю, не меньше. Про
сто до сих пор они нередко 
находились в положении «бед
ных родственников». Промыш
ленность, как уже сказано, 
не особенно интересовалась 
свежими идеями. Выставок, на 
которых модельер мог бы 
продемонстрировать свои воз
можности, практически не про
водилось. Сегодня наконец по
няли, что художник должен 
стать главным действующим 
лицом на предприятии — та
ким же, как его руководитель. 
Только что организован Союз 
дизайнеров, объединивший ве
дущих специалистов всех от
раслей индустрии. На телеви
дении проводится конкурс на 
лучшего художника промыш
ленности «Для всех и для каж
дого». Некоторые мастера по
лучили право ставить на своих 
изделиях личное клеймо. Все 
это повышает роль и автори
тет модельера. Первые резуль-
таты уже видны.

В правоте слов главного ис
кусствоведа центра я убедился, 
побывав на выставке изделий 
предприятий легкой промыш
ленности, развернутой здесь же, 
во ВЦАМлегпроме. Прекрасно 
сшитые мужские сорочки мод
ных расцветок, элегантные ко
стюмы и платья, симпатичные 
кроссовки, яркие шерстяные 
платки, декоративные ткани — 
все это свидетельствует о не
малых возможностях отрасли. 
Начальник отдела организации 
выставок Валентина Черняхов
ская рассказала мне, что ча
стые гости здесь — предста
вители внешнеторговых объе
динений и иностранных фирм, 
интересующиеся советскими 
товарами. Экспозиция носит не 
рекламный, а вполне деловой 
характер. Тут представлено то, 
что уже готово к массовому 
выпуску и должно появиться в 
магазинах.

В. ПРУСАКОВ. 
(АПН).
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Мыслящие люди с большой 
тревогой говорят о том, что 
молодежь мало читает. Уходит 
из жизни благородная тради
ция — книгочейство.

Книга воспитала племенных 
революционеров и героев. Ее 
сжигали на кострах. Уничто
жали не бумагу, сжигали ве
ликую силу идеи, дабы она 
«не овладела массами». Но 
великие идеи нс умирают. 
Они сохраняют свой жар, как 
вулкан в недрах земли, и при
ходят к нам снова и снова, с 
книгами, А молодежь все реже 
заходит в библиотеку. Это не 
может не беспокоить. Если че
ловек не полюбил книгу смо
лоду, он не полюбит ее ни
когда. И будет духовно обед
нен, не воплотив в себе прек
расные идеи минувших веков.

Мы привыкли к традицион
ным типам библиотек: взрос
лая и. детская. Нужно ли вы
делять отдельно юношество? 
Какой должна быть эта библио
тека? Дискуссия на эту тему 
состоялась в Свердловской об
ластной юношеской библиоте-

В БИБЛИОТЕКУ
НА ИГРОТЕКУ

ке (улица Советская, 7). Прек
расная музыка, хорошие кни
ги, добрые лица. Здесь встре
чаются свой дух, свои мысли, 
взгляды, свое настроение. Ве
ла дискуссию Нина Ивановна 
Бигбова, человек с тридцати
летним стажем работы в биб
лиотеке. Разговор получился 
интересный. Идеи были самые 
разнообразные. Вплоть до ор
ганизации «библиотечного рин
га». А почему бы и не так? 
Можно пригласить интересно
го человека, писателя, поэта, 
чтеца. Короче говоря, органи
зовать клуб интересных 
встреч.

Что нужно юношеской биб
лиотеке? Поддерживать ли 
традиционные, привычные 
взаимоотношения с читателем 
или искать новые пути? Кол
лектив библиотеки вместе с 
директором Людмилой Ар
кадьевной Воробьевой ищет 
новые пути, новые формы ра~ 
боты с юным читателем. По
этому и была проведена дис
куссия, чтобы в непринуж
денном, заинтересованном

разговоре выяснить, что нуж
но читателю?

Евгений Комаров, 17 лет:

— Я предлагаю, кроме ин
тересных встреч, организовать 
шахматный клуб и прослуши
вание музыки.

Марина Алексеева, 14 лет:
— Рассказывайте о книгах, 

незаслуженно забытых.
Марина Назарова, Наташа 

Гречушникова, 16 лет:
— Нужно организовать ли

тературные вечера.
Вы обратили внимание на 

участников дискуссии? Это 
молодые читатели, для кото
рых создана библиотека. Все 
можно узнать и организо
вать, но...

Илья Шелеметьев, 16 лет:
— Нужен актив читателей. 

Мы должны сами заниматься 
комплектованием книг в биб
лиотеке.

Вот именно, не только по
треблять, но и помогать, 
следить за сохранностью кни/-. 
Без помощи людей активных и 
трудолюбивых ни одно дело 
не сдвинуть с нуля.

Какая книга нужна *4олоде»

жи? Замечено, что юные чи
татели ориентируются друг на 
друга. То есть круг общения 
определяет круг чтения. В 
юношеской библиотеке пред
лагается выставка литературы, 
пользующейся наибольшим 
спросом у молоде.жи, наибо
лее популярной. Если вы поз
воните по телефону 41-67-97, 
то получите нужную библио
графическую справку. В пер
спективе здесь будет видеоте
ка и игротека. Здесь должно 
быть интересно. Областная 
юношеская библиотека помо
жет вам в учебе и самообра
зовании, организации досуга. 
Давайте развивать в себе и 
друзьях эту удивительную чер
ту — любовь к книге.

Раскрыть ленинизм в дейст
вии, рассказать о том, как 
юноши и девушки нашей стра
ны в труде, учебе и органи
зации досуга воплощают в 
жизнь заветы Ильича, — в 
этом состоит главная цель Все
российских октябрьских чте
ний. Они пройдут во всех ком
сомольских организациях на
шей страны, в клубах, Дворцах 
культуры, библиотеках и за
вершатся в канун 70-летия Ве
ликого Октября в Москве. Эс
тафету ленинградских комсо
мольцев скоро примут сверд
ловчане. Пока они готовятся 
к чтениям, ведут большую ра
боту со сверстниками.

Т, БОБЫКИНА.

СТРУНЫ НЕГРОМКОЙ
КОЛДОВСТВО

Послесловие к фестивалю 
самодеятельной песни «Ильмены-87»

л
служба 01

«Поджигатели»

РЕПОРТЁР
полевая почта
Когда 
встретимся 
вновь

Вячеслав Госьков служит в 
армии, Но о том, как идут де
ла у него дома, знает хорошо, 
будто бы и не расставался со 
своими родными и друзьями. 
Комсомольцы совхоза «Деев- 
ский» поддерживают тесные 
связи с теми ребятами, кото
рых проводили на службу. 
Вот и недавно получили они 
приятное известие. Рядовой 
Вячеслав Госькоч за успехи в 
выполнении комсомольского и 
воинского долга награжден 
Знаком ЦК ВЛКСМ.

А в Деевском Доме культу
ры снова были проводы. На 
вечер «Профессия — Отчиз
не служить», пришли юноши, 
которые вот-вот наденут сол
датскую форму, и их близкие. 
Послушали они свои любимые 
песни в исполнении самодея
тельных артистов, с которыми 
не скоро придется встретиться 
снова. Честной вам службы, 
ребята, — с таким пожелани
ем обратились к ним их зем
ляки.

Е. НОВОСЕЛОВ.
Алапаевский район.

сотрудничество 
Ждем посылки 
из Вьетнама

Александр Бобров, му
зыкальный руководитель 
группы «Первоуральск»:

«ПУСТЬ НАС

аашэрвьи
СО СВЕРСТНИКОМ

ОЦЕНИТ ЗРИТЕАЬ»
— Проблемы творческих неформальных 

объединений молодежи обсуждались на XX 
съезде ВЛКСМ горячо и споро. Рок-клубы, 
любительские театры и киностудии, груп
пы брейк-данса... Круг интересов молоде
жи конца 80-х необычайно широк и разнооб
разен. Каким, на твой взгляд, должен быть 
новый уровень работы этих объединений?

— Это очень правильно и здорово, что. 
наконец-то к молодежной культуре стали 
относиться спокойно и трезво. Без ярлыков, 
нелепых домыслов, обвинений в «поклоне
нии перед Западом». Главный смысл лю
бого явления искусства в том и состоит, что 
новое, интересное, духовно ценное оно в себе 
несет. Об этом нужно говорить. А не о том, 
почему у гитары звук громкий", сценические 
костюмы экстравагантные или краски на 
картине чересчур яркие. Время и зритель 
(или слушатель) оценят достоинства лю
бого коллектива или исполнителя. Здесь 
очень важны и свобода выбора, и свобода 
мнений.

Хуже другое. Когда непрофессионализм 
пытаются заменить «непосредственностью», 
когда убогое содержание прикрывают напы
щенной формой. Сейчас, например, наши 
любительские рок-группы активно развива
ются. Их тысячи. И среди них много инте
ресных. Но много и таких, где музыканты 
не владеют... нотной грамотой. Зато пом
пезности, самомнения в избытке. Мне кажет

ся, что скоро, утолив первую жажду по со
временной музыке, наш слушатель будет 
еще требовательнее, еще строже.

А для этого необходимы частые встречи 
с ними. Нужна организация концертов — 
«домашних» и разъездных — хотя бы в 
пределах области. Много интересных групп 
в Свердловске) в Первоуральске, Каменске-' 
Уральском. Ревде... Нам надо чаще общать
ся и между собой, обмениваться музыкаль
ными темами, идеями.

— Что конкретно для этого надо сделать? 
— В начале июня в Первоуральске горком 
ВЛКСМ организовал музыкальное шоу, ко
торое прошло при полном аншлаге во Двор
це спорта. В программе концерта принима
ли участие городские рок-группы « Перво
уральск», «Витраж», ДСТ, студия брейк- 
данса. гость из Каменска-У ральского Андрей 
Каштанов и другие творческие коллективы. 
Программа была построена динамично и 
живо, на диалоге со зрителем о проблемах 
молодежного досуга.

Весь сбор от шоу — около двух тысяч 
рублей — поступил в городской фонд мо
лодежной инициативы,-

— Лето — гастрольная пора. Какие 
маршруты ждут музыкантов из «Перво
уральска»?
— В августе нас пригласили, в Тирасполь, 
где уже несколько лет очень интересно ра
ботает местный рок-клуб. Месяц пробудем 
там. Дадим несколько' концертов и в других 
городах Молдавии. Планируем также сде
лать студийную запись нескольких наших 
песен.

■> ОДСТВО душ. Есть ли 
■ что в нашей жизни доро

же счастливого этого чувства! 
■ Но почему, скажите, часто нам 

близок живущий далеко, в дру
гом городе, и далек живущий 
близко, в соседней квартире? 
Почему не гарантия родства 
духовного родство фамильное? 
Что есть вообще родство душ, 
как оно возникает?

Над этими вопросами лома
ют голову обществоведы и пе
дагоги, а есть счастливые лю
ди — тс. что, не изучая каверз
ных вопросов, просто создают 
это родство. В жизни. И не ма
ги они вовсе — обычные люди. 
Не говорят речей, нс агитиру
ют, не развлекают, не зовут. 
Просто садятся в круг, берут 
гитару и поют:

«Голосом звонким и голосом 
сорванным

Пойте и в такт, и не п такт. 
Мы, словно в тесном вагоне, 

спрессованы
Песней в единый кулак!
Выпито, вылито или 

разругано 
Песни святое вино, 
Но для того эта песня 

придумана. 
Чтоб ее пели со мной»
Людей этих объединяет одна 

привязанность, одна страсть— 
самодеятельная песня. Попа
дая в их среду, всякий раз поч
ти физически ощущал, как от
крываются люди, как текут 
между ними токи приязни.

Удивителен мир самодеятель
ной песни! Не один десяток 
лет живет он без всякой рек
ламы, практически без внима
ния и помощи профессиональ
ного искусства. Больше того, 
в семидесятых — начале Вось
мидесятых годов самодеятель
ной песне не однажды пыта
лись закрыть рот. Объявлен
ные сомнительными. надолго 
замолчали знаменитый фести
валь памяти Валерия Груши
на. собиравший под открытым 
небом на берегу Волги десят
ки тысяч поклонников автор
ской песни со всей страны, из
вестный ильменский фестиваль.

Где они сейчас', блюстители 
«порядка» в мыслях" людей и в 
искусстве? Их уже забыли, а 
самодеятельная песня жива, 
любима, выросла за эти годы 
многократно! После перерыва 
возрождены и с огромным ус
пехом прошли грушинский 
фестиваль — в прошлом году, 
ильменский — в нынешнем.

Что же так притягивает мас
сы людей к самодеятельной 
песне? Убежден, прежде всего 
истинная ее демократичность: 
в этой песне каждый имеет 
возможность выразить сокро
венные мысли и чувства и мо
жет быть уверен, что ее непре
менно выслушают и по досто
инству оценят. Лучшие самоде
ятельные песни покоряют сво
ей искренностью, глубиной и 
образностью поэтического язы
ка, свежестью и красотой ме
лодического звучания.

Золотой фонд этого массово
го, поистине народного движе
ния — песни Булата Окуджа

вы, Владимира Высоцкого, 
Юрия Визбора, Александра Го
родницкого, Виктора Берков
ского, Арика Круппа, Алек
сандра Суханова, Вадима Его
рова, Геннадия Васильева, Гри
гория Дикштейна и многих со
тен других самодеятельных 
авторов.

Задумывались ли вы когда- 
нибудь над фактом: современ
ная эстрадная песня прочно 
обосновалась на радио и теле
видении, ее диски расходят
ся миллионными тиражами, ее 
взахлеб рецензирует пресса, но 
в кругу друзей, в походах, у 
костра ее, за редчайшим ис
ключением, не поют. Слуша
ют — да, но не поют! Зато 
поют, любят там лучшие бар
довские песни, которые до сих 
пор не жалует своим внимани
ем всесоюзная фирма грам
записи, которые лишь в самое 
последнее время стали робко 
звучать на радио (передача 
«Песня, гитара и я», открывша
яся в прошлом году на радио
станции «Юность») и по отно
шению к которым пресса хра
нит «обет молчания».

Нс хочу противопоставлять 
эстрадную и самодеятельную 
песни хотя бы потому, что эти 
факты ждут еще своего изу
чения и осмысления.

Щ О давайте вернемся соб-
■■ ственно к песне. Видели 

ли вы когда-нибудь не десят
ки. не сотни — тысячи людей, 
в едином порыве поющих.

«Потому что мы — народ 
горячий,

Потому что нам нельзя 
иначе, 

Потому что нам нельзя
без песен. 

Потому что мир без песен 
тесен»?

А именно так начался в по
следние дни мая — по тради
ции в сосновом лесу, на бере
гу Ильменского озера под Ми
ассом — XI Челябинский об
ластной фестиваль самодея
тельной патриотической песни, 
который часто зовут просто 
Ильменским. Такое начало — 
замечательная традиция фес
тивалей и слетов бардовской 
песни — как камертон, настра
ивает всех присутствующих на 
высоту восприятия, сотворчест
ва с авторами и исполнителя
ми. Та же цель — у коротко
го. одной строфой, представ
ления лауреатов прошлых иль
менских фестивалей: зритель 
узнает и тепло аплодирует 'ан
самблю «Чернильные кляксы», 
известным в «каэспэшной» сре
де авторам и исполнителям 
своих песен Анатолию Хмелю, 
Борису Браславскому, Юрию 
Зыкову. Татьяне Фоменко, 
Олегу Митяеву, Петру Стар- \ 
цеву и, конечно, незабвенно
му Геннадию Васильеву, кото
рый, к сожалению, уже не уз
нает, как поют и любят в стра
не его песни.

Хотя и назывался фестиваль 
областным, по масштабам был 
он скорее союзным: одиннад
цать тысяч участников из со
рока двух городов страны, не 
считая тех, кто, как сказал ве
дущий и член жюри Юрий 
Трахтенберг, «просочился ми
мо столов регистрации».

Кратко приветствует слет 
секретарь Челябинского обко

ма ВЛКСМ Юрий Краевой, и 
его слова «объявляю откры
тым» утопают в хлопках и 
взрывах фейерверка, а окрест
ности озаряются множеством 
ракет.

Праздник песни начался! 
Три с половиной часа то за
мирала, то взрывалась хохо
том и аплодисментами фести
вальная поляна. Именно такой 
«длины» был «гвоздь» програм
мы — конкурсный концерт. В 
поте лица трудилось маститое 
жюри во главе с музыкальным 
руководителем московского ан
самбля политической песни 
«Гренада», сотрудником Все

союзного научно-методического 
центра Министерства культуры 
СССР Сергеем Владимирским: 
до начала фестиваля было про
слушано около восьмисот пе
сен и лишь около ста лучших 
из них было допущено на кон
курсный концерт.

л" ЫЛН ли открытия? Ко- 
нечно! Покорили публи

ку полная колоритного народ
ного юмора песня «Лириче
ская» Юрия Зыкова в испол
нении автора и ансамбля из 
Златоуста, глубокая песня 
«Ложь» Владимира Шамшу- 
ченко, Екатерины Геер и Ми
хаила Гершковича (ансамбль 
«Марианна» из Караганды) в 
исполнении авторов, лукавое 
«Геодезическое танго» В. Турь- 
якского в исполнении магнито- 
горцев Константина Загребина 
и Якова Гинзбурга.

Практически не было на сле
те откровенно слабых песен. 
Показательна на таких слетах 
реакция публики на халтуру, 
которой иногда все же удается 
пройти сквозь жесткий- предва
рительный отбор. Скромно по
данную — вежливо терпят, 
навязчивую, злоупотребляющую 
терпением — сгоняют со сие
ны гвалтом. Эта «высшая» ме
ра была применена на фести
вале лишь однажды в отноше
нии автора песни «Динамо», 
сделанной в стиле плохого 
эстрадного шлягера с прими
тивнейшим текстом.

...Отзвучали конкурсный 
концерт, выступления почетных 
гостей и членов жюри, но фес
тиваль только разгорается. Он 
расплескивается по сотням 
костров, вспыхнувших на бе
регу озера, чтобы всю ночь на
пролет струной и негромкими 
голосами, смешанными с пря
ным дымом н доносящимися 
из-за озера криками поездов, 
тревожить и радовать людей, 
даря им ощущение истины и 
братства. А. ДРУЖИН.

пуха
В области сложилась чрез

вычайная обстановка с пожа
рами. Серьезную опасность в 
городах и населенных пунк
тах представляет тополиный 
пух. Легкогорючий, он вспы
хивает от малейшего огонька, 
будь то тлеющий окурок или 
непогашенная спичка.

В Сысерти школьники игра
ли со спичками, поджигая то
полиный пух за забором заво
да «Гидромаш». Огонь в счи
танные минуты добрался до 
деревянной эстакады, где хра
нились горючесмазочные ма
териалы. Больших усилий сто
ило потушить пожар.

В Сысерти вспыхнул пожар 
на заводе «Гидромаш». При 
расследовании обстоятельств 
его причин выяснилось сле
дующее. Учащийся располо
женного рядом СПТУ № 35 
Алексей Пьянков из любопыт
ства поджег тополиный пух. 
Хотел посмотреть, как он бу
дет гореть. Огонь моменталь
но добрался до деревянной 
эстакады, где хранились бочки 
с горючесмазочными матери
алами. Полыхали они так, что 
было видно за несколько ки
лометров.

Сварщик комбината асбо
цементных изделий В. Я. Сека- 
чев, гуляя по улице Победы в 
Сухом Логу, решил по-своему 
расправиться с тополиным 
пухом, который мешал ему 
дышать. Он поджег пух с на
мерением таким образом очи
стить от него улицу. За этим 
преступно - легкомысленным 
занятием он был задержан 
милицией. За нарушение об
щественного порядка на Сека- 
чева составлен протокол по 
привлечению его к админи
стративной ответственности.

За подобный же проступок 
на одной из улиц Свердлов
ска были задержаны перво
курсник УПИ П. Кодеф и его 
приятели братья Клейны, один 
из которых, Марк, учащийся 
медицинского училища № 2. 
«Поджигатели» пуха постав
лены на учет в Кировском от
деле внутренних дел.

Т. БАТУЕВА, 
инспектор управления 

пожарном охраны.

«СПОРТПРОГНОЗ»:
ПРОГНОЗ НА 27 ТИРАЖ.

(5 — 6 ИЮЛЯ)
1. 1 —60, X —20, 2 — 20
2 .1 — 70, Х-20. 2 — 10
3. 1—60, X —20, 2 — 20
4. 1 -40, X —30, 2 — 30
5. 1—80, X — 10, 2 — 10
6. 1—40, X —30, 2 — 30
7. 1—60, X —10, 2 — 30
8. 1 —60, X —20, 2 — 20
9. 1—50, Х-40. 2—10

10. 1—30. X—40, 2 — 30
1 1. 1—50, X —10, 2—40 
12. 1—20, X —20, 2 — 60 
13. 1—20, Х-20, 2 — 60
ПРИМЕЧАНИЕ: вероятность

исхода встреч е. процентном 
отношении: 1 — победа первой 
команды, X — ничья, 2 — по
беда второй команды .

(ТАСС).

ПРОГРАММА 28 ТИРАЖА 
(11 — 14 июля)

ПРОГНОЗ

Партнерами по изготовле
нию особо модной женской 
одежды стали Свердловское 
швейное объединение имени 
Н. К. Kpt/пской и вьетнамская 
фабрика Донг Най. Первые не
сколько контейнеров с тканями, 
фурнитурой и образцами две
надцати моделей отправляют
ся в СРВ. Вскоре готовые хлоп
чатобумажные изделия, появят
ся на прилавках свердловских 
магазинов. До конца года парт
неры выпустят 300 тысяч, из
делий. в будущем году — уже 
полмиллиона. Значительно рас
ширится и ассортимент про-

|ТАСС).
Свердловск.

гастроли
В репертуаре — 
« Нахаленок»

В Нижнем Тагиле идут га
строли Уфимского русского 
драматического театра. Ураль
ские театралы уже посмотре
ли немало спектаклей гостей 
из Башкирии. А в июле та- 
гильчан ждут новые встречи. 
Со своим искусством их по
знакомят актеры Шахтинского 
музыкально - драматического 
театра имени Н. Погодина. В 
репертуаре его такие пьесы, 
как «Нахаленок», «Великий ля
гушонок», «Граф Монте-Кри
сто» и другие.

В. ЗОРИХИН.
Нижний Тагил.

--------------------------------------------------------------- экспресс-интервью

ТЫСЯЧА КИЛОМЕТРОВ НА... ВЕЛОМОБИЛЕ
У СТОЛОВОЙ Свердлов

ского института народного 
хозяйства останавливались 
люди. С любопытством раз
глядывали они необычное 
средство передвижения. Хо
зяина его рядом не было, ве
роятно, обедал.

Владельцем необычной ма
шины оказался москвич, 
член московского клуба эн
тузиастов биотранспорта (без
моторные конструкции) Ва
силий Иванович Андриянов. 
Основное место его работы— 
вычислительный центр заво
да имени Лихачева. Сейчас 
Василий Иванович в отпус
ке. Прошу его подробнее 
рассказать, как он его про
водит.

— Начал я свой путь со 
станции Павелец Тульской 
области. За три недели три 
тысячи километров проехал.

Он протянул мне марш
рутную книжку. В ней — от
метки, сделанные в Тамбов
ской, Волгоградской, Воро
нежской, Актюбинской, Ку
станайской и Курганской об
ластях.

О суточной норме прокат
ки он говорит так:

— Привычка сохранилась 
с молодости, иду всегда на 
выносливость, сколько смогу,

а в среднем километров 160 
в день.

Если учесть, что скорость 
веломобиля 15 километров 
в час, то, согласитесь, боль
шую часть дня этот человек 
проводит в пути.

Такая поездка в его жиз
ни не первая. Веломобиля
ми он увлекся в 1985 году.

Трудно заниматься техни
ческим творчеством. Нс хва
тает деталей, материалов. А 
поначалу и конструктор
ских навыков маловато.

Василий Иванович в 
Свердловске впервые. Каж
дый город он ценит преж
де всего по тому, есть ли в 
нем его единомышленники. 
Не так их много по стране, 
людей, занимающихся этим 
интереснейшим видом техни
ческого творчества.

Мечтает Андриянов о по
путчике и ищет его по все
му Союзу. В прошлом году* 
ему повезло, он встретил та
кого в Кургане — через га
зету разыскал студента 
В. Астафьева. У обоих за 
плечами —■ годы практики, 
создано по две конструкции. 
Правда, машины разные. Ес
ли у Астафьева главное — 
комфорт, а затем уже он до
бивается легкости, то у Анд
риянова наоборот. Даже об

текатель от дождя из-за лиш
него веса не ставит. С собой 
берет минимум (аварийный 
запас масла и воды, спаль
ный мешок, остальное на се
бе). Его конструкция весит 
27 килограммов. .

ВО ВРЕМЯ РАЗГОВОРА 
вокруг собрались люди. Во
просы сыпались самые раз
ные. Невольно получилось 
коллективное интервью. Каж
дый хотел узнать побольше 
о необычном и новом. Ва
силий Иванович не удивля
ется. Везде так. И он рад, 
пропагандирует любимое ув
лечение.

Василию Ивановичу оста
лось проехать еще тысяч 
пять километров. Всего бу
дет — восемь тысяч.

Отпуск его кончается. Че
рез Пермь, Уфу, Брежнев, 
Горький он возвращается в 
Москву. У него уже склады
ваются планы на будущее. В 
Свердловске есть единомыш
ленник, увлеченный веломо
билями человек. Удастся ли 
Василию Ивановичу найти 
его, в распоряжении только 
телефон, а сегодня он уез
жает. Мы просим этого чело
века, если он прочитает ма
териал, откликнуться и напи
сать на адрес редакции.

М. СИТНИКОВА.

НА СНИМКЕ: нсдолгий отдых в област
ном центре. Настроение отличное, усталости 
нс чувствуется. Поставили веломобили рядом. 
Василий Иванович снял с головы странный, на 
первый взгляд, шлем, на котором укреплены

зеркала заднего вида. Аппарат у фотокоррес
пондента был наготове. Вот они, энтузиасты 
биотранспорта — В. Андриянов и В. Астафь-

Фото И. КРЫЛОВА.

Чемпионат СССР по футболу 
(первая лига) 

11 июля (суббота) 
1. Локомотив (Москва) — 

Памир (Душанбе) 60 20 20 
13 июля (понедельник) 

2. Динамо (Ставрополь) — 
Факел (Воронеж) 30 40 .30

3. Даугава (Рига) —
Торпедо (Кутаиси) 60 20 20

4. СКА Карпаты (Львов) —
Котайн (Абовян) 60 2П 20

5. Крылья Советов (Куй
бышев) — Заря 
(Ворошиловград) 60 30 10

6. Геолог (Тюмень) —
СКА (Ростов-на-Дону)

30 40 31 
Чемпионат СССР по футболу 

(высшая лига)
13 июля (понедельник) 

7. Спартак (Москва) — 
Днепр (Днепропетровск)

,, 40 50
14 июля (вторник)

и. Динамо (Киев) —
Шахтер (Донецк) 40 40

9. Металлист (Харьков) —
Динамо (Москва) 20 60

10. ЦСКА — Торпедо 
(Москва) 20 40
11. Гурия (Ланчхути) —
Динамо (Минск) 20 30

12. Арарат (Ереван) —
Зенит (Ленинград) 30 50

13. Нефтчи (Бану) — 
Кайрат (Алма-Ата) 20 60 
  (ТАСС).

30

10

20
20

40
50

20
20

МАГНИТНАЯ 
«НЕПОГОДА»

Сообщаем, что неустойчи
вая гелиометеогеомагиитная 
обстановка в июле, вероят
нее всего, будет наблюдать
ся 4, 7, 10, 11, 20, 24 и 25 
числа.

Желаем вам крепкого здо
ровья и приятного летнего 
отдыха!

Следующий 
ты выйдет номер нашей га- 

1 июля.

Зам, редактора 
Р- ИСХАКОВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29
7.00 — Утренняя зарядка. 

Мультфильм. Музыка.
7.30 — «Время».
8 15 — Футбольное обозре

ние.
9.00 — Премьера художест

венного телефильма «День бу
мажного змея».

10.15 — Премьера докумен
тального фильма «Путешествие 
за «Исповедью».

10 50 — Новости.
15,30 — Новости.
15.45 — «Русская речь».
16.15 — Играет А. Князев

(виолончель).
16.50 — «Дом и хозяин». До

кументальный фильм.
17,20 — Выступление Хок- 

найгеного хора (Япония).
17.50 — «Ускорение и пере

стройка».
18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — Мультфильм.
18.50 По просьбам зрите

лей. Художественный фильм 
«Неоконченная пьеса для меха

нического пианино».
20.30 — «Время».
21.05 — Футбольное обозре

ние.
21.50 — «Сегодня в мире».
22.05 — Концерт для участ- 

ников Всемирного конгресса 
женщин.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.20 —- Документальные

фильмы «Шаги по росе», «Аку
ловы».

9.00 —- «Украинский вено
чек». Фильм концерт.

9.30 — «Объектив».
10.00 — Конный спорт. Чем

пионат СССР. Передача из 
сгопткомплекса «Битца».

10.45 — «Предварительное
расследование». Художествен
ный фильм.

12.15 — «Приключения капи
тана Врунгеля». Мультфильм.

1, 2, 3-я серии.
12.55 — Фильм —детям. «Ти

хие троечники». 1-я серия.
14.00 — Новости.
17.20 — Свердловск. Новости.
17.30 — МОСКВА. Новости
17.45 — «Служу Советскому 

Союзу!».
18.45 — «Международная па

норам а».
19.30 — «Спокойной мочи, 

малыши!».
19.45 — Футбольное обозре

ние.
20.30 — «Время».
21.05 — Премьера коротко

метражного художественного 
телефильма «Место под солн
цем».

21.25 — Свердловск. Экран 
службы «01».

21.45 •— «День за днем». Ин
формационная программа.

22.05 — «Телевизионный дом 
актера».

Ill ПРОГРАММА
20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. «Следо

пыт с Подкаменной Тунгуски». 
Документальный фильм.

21.25 — МОСКВА. Молодые 
солисты Молдавской оперы.

21.50 — Легкая атлетика. Ку
бок Европы. Передача из 
ЧСС Р.

22.35 — Новости.

В ТЕАТРАХ И КИНО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР

ОПЕРЫ И БАЛЕТА
им. А. В ЛУНАЧАРСКОГО 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
Сегодня утром ЩЕЛКУНЧИК 
вечером премьера ТАЙНЫЙ

БРАК
30-VI ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 
Сегодня утром
ВОЛШЕБНИК ИЗУМРУДНОГО

ГОРОДА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 
Сегодня утром МЫМРА 
вечером ЦАРИЦА

И ВЕЛОСИПЕД

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

ХШ ФЕСТИВАЛЬ ФИЛЬМОВ 
ГОСФИЛЬМОФОЙДА СССР, 

Сегодня
«Собор Парижской 

богоматери» 
(две серии).

Сеансы: 11-30. 15-30. 19 30

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — На златом 

крыльце сидели (стереоско
пический. Похищение века 
(стереоскопический). Три 
дня Кондора (две серии).

СОВКИНО — Мы веселы, 
счастливы, талантливы!

САЛЮТ — Курьер. При
ключения Али-бабы и соро
ка разбойников (дв»? серии).

ТЕМП Баламут. Празд
ники любги.
ял ' Древо желания.
Мольба. Покаяние (две се
рии). Венгзы.

ДК им ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Сошедшие с небес.

ДРУЖБА — Человек-ор
кестр. Похождения зубного 
врача. Потерпевшие с «Лигурии».

<ЛгЖА,М РЕСТОРАНА 
«БОСТОК» — Муж для ма. 

БУРЕВЕСТНИК - Награ. 
дить (посмертно).

МИР — Трое мужчин и 
младенец в люльке.

ПОГОДА
29—30 июня по области 

ожидается переменная об- 
лачность. 29 — без осадков, 
■ю кратковременные дож
ди. местами грозы, ветер 
юго-западный, 3—7 метров 
в секунду. при грозах 
la — 18. Температура возду- 
чп ’3-18, днем
30 — 35, 30 июня — 23_ 28 
градусов тепла.
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